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EDITORIAL 

Desde el 20 de marzo pasado La Solana cuenta con una nueva 
e importante infraestructura dedicada a la cultura. Es el teatro "Tomás 
Barrera Saavedra", un auditorio que estaba demandando una 
población que necesitaba un espacio en el que poder disfrutar de una 
serie de espectáculos que, hasta hace poco, era imposible admirar 
como espectadores. Los problemas de escenario imposibilitaban al 
Área de Cultura o bien a cualquier asociación o incluso empresa su 
contratación para llevarlos a las tablas. 

Ese ya histórico 20 de marzo, el teatro "Tomás Barrera" 
comenzó su andadura. Desde esa fecha, y en los menos de dos 
meses que lleva funcionando, ha sido marco para numerosas 
actuaciones. De ellas ya informamos suficientemente en las páginas 
de cultura de esta revista. La inauguración fue todo un acontecimiento 
y desde aquella fecha los solaneras mostramos orgullosos un espacio 
que, además, ha servido para restituir a la memoria de nuestro pueblo 
hacia un paisano que brilló con luz propia en las artes escénicas a lo 
largo del siglo pasado. 

Pues bien, ya tenemos teatro y por fortuna también tenemos 
actuaciones acordes con el mismo, aunque en honor a la verdad justo 
es decir que si no el "cartel", sí la calidad, ya se venía ofreciendo 
desde hace años en nuestros otros escenarios. 

Pero un espacio como el teatro "Tomás Barrera" es perentorio 
mantenerlo y cuidarlo, no sólo en la calidad y en la cantidad de sus 
actuaciones, sino en su espacio físico y en su prestigio. Para ese 
mantenimiento hace falta que, por parte de quien corresponda, se 
tomen las medidas pertinentes y destinadas a un uso racional del 
edificio. Eso no significa que el teatro se tenga que conservar en una 
urna de cristal, porque uno de los fines capitales de cualquier edificio 
público es el de ser utilizado por el mayor número de colectivos y 
asociaciones posibles. Pero al igual que ya ocurre en otras 
poblaciones, se debía, no sólo redactar, sino aplicar un reglamento de 
funcionamiento del inmueble. Al final acabará siendo bueno para 
todos, porque las costumbres se hacen leyes y aunque la meta de los 
edificios sea su utilización, ésta debe hacerse de una forma racional, 
procurando que lo que tanto ha costado dure lo más posible y, de 
paso, tenga un pedigrí que nos haga disfrutarlo y presumir de él 
desde todos los puntos de vista. 
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EL TEMA 

La Solana crece 2.000 habitantes 
en los últimos 20 años 

Pasa de 13.568 hahitantes de 1981 a 15.340 en 2002 

Juan Pedro Araque -----

La Solana es actualmente uno de los 
municipios más dinámicos de la provin
cia e incluso de la región. Así lo atesti
guan los últimos datos publicados por el 
INE (Instituto Nacional de Estadística) 
en su último Censo con fecha l de enero 
de 2001. Como se mencionaba en el an
terior número, nuestra localidad fue el 
cuarto municipio de la provincia que más 
creció por detrás de la capital, Migueltu
rra y Tomelloso. 

El aumento entre 1981 y 2001 fue del 
10'9% pasando de los 13.568 en 1981 a 
los 15.047 en 2001. No obstante si tene
mos en cuenta los datos del padrón mu
nicipal a fecha del 1 de enero de 2002 la 
cifra alcanza los 15.340 por lo que el 
aumento sería de un 13% con respecto a 
1981. 

Los datos nos muestran algo muy evi
dente como es el despegue demográfico 
que la localidad ha experimentado en los 
últimos 20 años. 

La década de los 80, con un aumento 
del 4' 4%, fue sólo un atisbo del gran 
desarrollo que vendría más tarde. En la 
siguiente década, 91-01, el crecimiento 
no sólo se consolidaba sino que aumentó 
hasta el 6'3% entre esos 10 años. Pero si 
benignos han sido estos últimos 20 años, 
no menos lo está siendo el comienzo de 
la nueva década donde La Solana se si
tuaba a 1 de Enero de 2002 con 15.340 
habitantes y un aumento del 2% en un 
solo año. 

Este crecimiento demográfico se ha vis
to favorecido recientemente por el fenó-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

-· 
Imagen aérea de La Solana. 

meno migratorio. Personas llegadas so
bre todo desde Sudamérica y, en menor 
cuantía, desde Europa del Este. 

Una población joven 

Pero si dejamos a un lado la inmigra
ción, la clave de este crecimiento tam
bién la encontramos en la natalidad que, 
al contrario de otros lugares, se ha podi
do mantener. Esto repercute en que La 
Solana cuente con una estructura 
poblacional joven donde el número de 
jóvenes supera al de mayores . 

En este sentido, si presentamos la es
tructura demográfica en: joven, adulta y 
anciana los datos son inmejorables. Mien
tras la dinámica provincial es la de un 
progresivo envejecimiento de la pobla
ción con más ancianos (19'7%) quejó
venes (16' 4% ). La Solana tiene el proce-

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

so invertido con más jóvenes (19'8%) 
que ancianos (16'9%). Estos datos nos 
dicen que nuestra localidad tiene un 3' 5% 
más de población joven que la media 
provincial y recíprocamente cerca de un 
3% menos de población anciana. 

Factores de crecimiento 

Entre los factores que han motivado 
esta situación podríamos destacar indu
dablemente el gran desarrollo que nues
tra ciudad ha experimentado en los últi
mos 20 años. 

Dentro de la misma dinámica que se ha 
vivido a escala nacional, La Solana ha 
sabido aprovechar su mejora y nueva 
dotación de infraestructuras como factor 
para el desarrollo. Hoy en día son mu
chos más los que llegan a La Solana y se 
quedan que los que se marchan . (. .. ) 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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(. .. ) Por un lado la mejora 
en las comunicaciones ha sido 
la base para que se genere 
desarrollo y crecimiento. 
También ha influido la trans
formación de nuestra agricul
tura, masiva hace unos años, 
en un sector si cabe más es
pecializado. Y el carácter más 
emprendedor de la gente, con 
la creación de nuevas empre
sas y su localización desde 
hace poco en el nuevo polí
gono industrial, cuyo suelo 
está adjudicado al 75 % con 
algunas empresas trabajando 
ya en él. No podemos obviar 
que gran parte del crecimien
to de La Solana llega desde 
Madrid. El sector de la cons
trucción, que se ha converti
do en mayoritario, supone hoy 
en día fuente de ingresos para 
muchas familias. El movi
miento pendular que diaria
mente discurre entre la capi
tal de España y La Solana no 
es un caso aislado sino simi
lar al de muchas otras pobla
ciones que tienen la depen
dencia de estos grandes cen
tros económicos. 

El fenómeno de la inmigra
ción se ha convertido en el 
último gran factor de creci
miento. Desde hace relativa
mente poco, a La Solana lle
gan personas con diferente 
origen en busca de empleo. 
En muchos casos se tratan de 
los trabajos peor considera
dos por nuestra sociedad. Si 
bien la inmigración en nues
tra localidad está muy marca
da en épocas de recolección 
como la de vendimia. No obs
tante, cada vez son más los 
que se quedan a vivir entre 
nosotros y se integran. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

El Tema 

Uno de cada cuatro habitantes del Campo de 
Montiel es de La Solana 

La comarca ha perdido el B'S % de su población desde l!JBJ 
Así lo revelan los últimos datos del INE que 

cifraba en 57 .044 la población total de esta 
comarca a 1 de enero de 2001. Según éste 
organismo La Solana es el municipio con más 
peso demográfico suponiendo el 26' 4%, se
guido muy de lejos por Membrilla con el 
11'6% y Villanueva de los Infantes con el 
10%. Estas tres localidades suponen hoy en 
día casi la mitad de la población del Campo de 
Montiel. Si bien La Solana ha sido la única 
que ha aumentado su peso demográfico en la 
comarca pasando del 4'8% en 1981 al 26'4 
actual. 

En valores porcentuales entre 1981 y 2001 
solamente La Solana y Membrilla crecieron, 
con el 11 % y 1 % respectivamente. El resto, a 
excepción de Ruidera que mantuvo su pobla
ción, decreció. Con un descenso de hasta el 
10% tendríamos a Ossa de Montiel, San Car
los del Valle, Villanueva de los Infantes, 
Torrenueva y Montiel. 

Los pueblos que perdieron entre el 10-20% 
de su población fueron: Alhambra, Castellar 
de Santiago, Santa Cruz de los Cáñamos y 
Villanueva de la fuente. Entre el 20-30%, 
Carrizosa, Puebla del Príncipe, Villamanrique, 
Albaladejo, Fuenllana, Villahermosa, Alme
dina, Cózar y Terrinches. Por último los casos 
más preocupantes con pérdidas superiores al 

30% son Alcubillas (-31'8%) y sobre todo 
Torre de Juan Abad (-37%). 

Rumbos diferentes 

El rumbo que lleva La Solana es muy dife
rente al del resto de municipios montieleños. 
Resulta una paradoja que La Solana sea el 
cuarto municipio que más crece de la provin
cia y al mismo tiempo se encuentre en la co
marca que mayor se despuebla en la provincia. 
Como ejemplo, nuestra localidad tiene el mis
mo número de habitantes que entre 15 munici
pios juntos. El número de habitantes de la 
comarca ha descendido considerablemente des
de los 62.327 en 1981, a los 59.323 en 1991 y 
los 57.044 en 2001. 

Al margen del descenso en los núcleos más 
pequeños la mayor caída en datos absolutos la 
encontramos en Villanueva de los Infantes 
con 500 habitantes menos que hace 20 años. 
Otros como Membrilla, la segunda población 
en número de habitantes, apenas han crecido 
60 habitantes en dos décadas. Todo lo contra
rio que La Solana que aumentó en el mismo 
periodo casi en 1.500 habitantes. 

Por otro lado, las estadísticas del INE tam
bién revelan que en La Solana existen 6.291 
viviendas de las que el 16% están vacías. 

Cuadro estadístico sobre el crecimiento demográfico del Campo de Montiel 

Munici12io 1981-200 Munici12io 1981-2001 Munici12io 1981-2001 
La Solana +11% Castellar Sgo. -18% Almedina -27'% 
Membrilla +1% S. C. Cáñamos -18% Cózar -30% 
Ruidera -1% Vva. Fuente -20% Terrinches -30% 
Ossa de Montiel -2% Carrizosa -21% Alcubillas -32% 
S.C. del Valle -4% Puebla Príncipe -22% Torre de J. Abad -37% 
V. Infantes -8% Villamanrique -22% 
Torrenueva -8% Albaladejo -24% 
Montiel -10% Fuenllana -26% Fuente: !NE y Elaboración 
Alhambra -17% Villahermosa -26'% propia. 

~!f~J.a. 
LA SOLANA ( C. Real) 

MATERIALES DE CONSTRUCCION 
FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 
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HA SIDO NOTICIA 

Trabajadores municipales 
contra la guerra 

Una parte de 
los trabaj ado
res del Ayun
tamiento de La 
Solana, así 
como ot ras 
personas que 
se unieron a la 
concentración, 
se manifesta
ron en la Plaza 
Mayor para ex
presar su re
chazo a la guerra contra Irak, portando carteles en los que se 
podía leer ese deseo de parar el conflicto bélico, en una convo
catoria realizada por las centrales sindicales CC 00 y UGT, 
acto que contó igualmente con la presencia del alcalde de La 
Solana Diego García-Abadillo. En la concentración, de quince 
minutos, se escucharon voces de "no a la guerra": La represen
tante de Comisiones Obreras, Josefina Romero, leyó un comu
nicado que, entre otras cosas, decía que "los trabajadores del 
Ayuntamiento tienen la convicción, mayoritariamente com
partida por la ciudadanía europea, de que la guerra es evita
ble". Días después, otro grupo de funcionarios del Ayunta
miento secundaron el paro promovido por los sindicatos FSP
UGT, también en la Plaza Mayor y por el mismo motivo. 

Alumnos del "Romero Peña" 
también protestaron contra la guerra 

Un grupo de 
unos 60 niños 
de 5º y 6º de 
primaria del 
colegio "Ro
mero Peña" de 
La Solana tam
bién se concen
traron en la Pla
za Mayor para 
mostrar su re
chazo a la gue
rra. Portando pancartas y carteles con la inscripción "no a la 
guerra", y algunos con el símbolo de la paz pintado en la cara, 
rodearon la silueta de una paloma de la paz colocada en el 
suelo. La alumna Rosa Castaño leyó un poema de Rafael 
Alberti, un mensaje de Juan Panadero al Congreso Mundial 
por la Paz. Después, el alumno Agustín Diego Chacón cogió 
una guitarra e interpretó la conocida canción "Imagine" de 
J ohn Lennon. 

Los niños acudieron acompañados por varios profesores del 
colegio "Romero Peña", aunque matizaron que la iniciativa 
había partido de los propios chavales, en concreto de un grupo 
de alumnos de 6º curso, y no de los profesores. 

La iglesia solanera se posicionó 
claramente contra el conflicto 
La Igles ia 

de La Sola
na se posi
cionó clara
mente en 
contra de la 
in t erven 
ción aimada 
en Irak. Se 
unió en una 
oración por 
la paz cele
brada en el 
templo de Santa Catalina. Numerosas personas pidieron por la 
paz en el mundo, en un acto en el que se colocó en el Altar 
Mayor la pancarta con la que jóvenes de La Solana habían 
participado en la manifestación de febrero en Ciudad Real, así 
como un mapa de Irak rodeado de velas. 

El acto coincidió con la celebración de Santa Luisa de Marillac, 
organizado por la Asociación de la Medalla Milagrosa y en el 
presbiterio estuvieron presentes los tres sacerdotes de la parro
quia de Santa Catalina. Uno de ellos , Julián Martín, resaltó la 
valentía de las declaraciones del Papa, así como la de los 
obispos de países como España, Inglaterra y Estados Unidos, 
"cuyos gobiernos se han decantado por la guerra mientras que 
la Iglesia y sus ciudadanos piden la paz". 

El PP local defiende al 
Gobierno 

La presidenta del Partido Po
pular de La Solana, María José 
García-Cervigón, leyó un co
municado de prensa de apoyo 
al Gobierno por su postura ante 
el conflicto de Irak. Los popu
lares justificaron la política del 
Ejecutivo de Aznar porque "no 
hay paz si no hay seguridad". 
También criticó la actitud 
"irreflexiva" del PSOE "pai·a 
los que hay víctimas de prime
ra y de segunda". 

Ataque a la sede 

Las manifestaciones o· declaraciones a favor o en contra se 
sucedieron de manera pacífica. Pero algunos gamberros de 
turno confundieron el respeto a las ideas atacando la fachada 
de la sede local del PP con tomate ketchup, aunque sin provo
car" destrozos. María José García-Cervigón reveló conocer la 
identidad de los presuntos autores, "sabemos quiénes son", 
aunque, curiosamente, rechazaron denunciar los hechos a la 
policía y no emprenderán acciones legales. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #176, 3/2003.



Lentes Progresivas 
en MultiOpticas desde 1 2Q € 

j 
~ 

HAiCON 
V 1 AJ ES 

<~~~~ 
i~\ Infórmese de las ventajas de nuestras Tarjetas de Crédito 

·'t,,L~· 

Sólo por comprar sus progresivos en MultiOpticas 
puede ser uno de los afortunados que se irá con un 
acompañante de crucero por el Mediterráneo. Algo 
que veía muy lejos ahora lo va a ver muy cerca. 

MULTIOPTICAS SELU 
Ngl EN SERVICIOS ÓPTICOS 

Morago, 4 - MANZANARES 
Marmaria, 13 - MEMBRILLA 
Encomienda, 6 - LA SOLANA 

(frente al Centro de Salud} 
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Ha Sido Noticia 

La plantilla aumentará hasta 21 efectivos 

La memoria de la Policía Local revela un 
aumento de los delitos y las faltas 

Gabriel Jaime-------

Con nuevo formato , el cambio de unos 
temas por otros y la posibilidad de acce
der a ella a través de Internet, presentó la 
Policía Local su memoria de actividades 
del año 2002. Un balance que revela un 
aumento de los delitos y de las faltas . En 
concreto, se pasó de 25 en el año 2001 a 
30 en el 2002, actuando la Policía Local 
en 7 robos y 7 casos por alcoholemia 
positiva. El nivel de esclarecimiento fue 
de 23 de los 30 perpetrados, con un total 
de 13 detenidos y 7 privaciones de liber
tad, actuando asimismo en delitos de le
siones, robo de vehículos, estafas, 4 de
litos contra la propiedad intelectual, or
den público y quebrantamiento de con
dena. En infracciones más leves se pasó 
de 85 a 107, por lo que el aumento aquí 
es más considerable, en concreto del 
26%. 

Otras faltas más comunes fueron lesio
nes leves, accidentes de tráfico con heri
dos, hurtos y diversas denuncias de la 
Policía Local como actos de gambe
rrismo, tenencia de droga o desórdenes 
públicos entre otros. 

El subinspector, Antonio Velasco, des-

Presentación de la memoria policial de 2003. 

tacó los recursos materiales "que se han 
mejorado notablemente", así como los 
servicios prestados en las tres zonas de 
vigilancia habituales , zona centro , 
extrarradios y las zonas de la A venida de 
la Constitución, junto a los dos polígo
nos . 

El oficial Alfonso Condés, encargado 
del Área de Tráfico, hizo balance del 
número de accidentes y además con da
tos concretos y curiosos. En 2002 la Po
licía Local actuó en 20 accidentes, con el 
resultado de daños materiales y heridos, 
menos que el año pasado, y en 64 acci
dentes con resultado de daños sólo mate
riales. Como dato curioso, 118 de los 

conductores implicados fueron varones 
y únicamente 18 mujeres. 

La concejala de Tráfico, Petri Almar
cha, felicitó al cuerpo de Policía Local 
por la memoria y agradeció a los cole
gios de la localidad la colaboración y 
participación en las primeras jornadas 
de Educación Vial, que este año han 
dado paso a las segundas. 

Actualmente, la plantilla está compuesta 
por 19 efectivos, 14 policías, 3 oficiales 
y 2 subinspectores. La gran noticia es 
que por fin se van a crear dos nuevas 
plazas, por lo que muy pronto la Policía 
Local de La Solana alcanzará los 21 efec
tivos. 

Concluida la nueva plaza del Mercado 
La nueva plaza del Mercado Municipal ya está concluida. Construida sobre una superficie de 21.000 metros cuadrados, el nuevo 

espacio tiene forma rectangular, encintado con bordillo de granito natural, pavimento interior de baldosa color pizarra, 10 báculos 
de luz con doble brazo, papeleras, bancos y plazas para estacionamiento de vehículos alrededor. Junto a los aparcamientos se han 
plantado varios árboles. La urbanización de esta plaza da por finalizado el proyecto del nuevo mercado y su entorno. La galería 
comercial fue inaugurada a finales del año pasado en la parte donde tradicionalmente se instalaba el mercadillo de los miércoles. 
Ahora, el mercadillo tiene un nuevo y remozado espacio, que también servirá como zona de esparcimiento diaria para la gente. 
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Ha Sido Noticia 

La mayoría de los casos en el sector servicios 

Las reclamaciones a la OMIC aumentan un 20% 
Paulina Sánchez ------ al anunciado, falta de publi

cidad en el precio, irregulari
dades o cobro de precios e 
impuestos, transacciones co
merciales o irregularidades 
en prestación de servicios. 

Las demandas en la OMIC de La Sola
na aumentaron el pasado año en un 19,5 
por ciento con relación al año anterior 
con un total de 836, según desvela la 
memoria de la oficina para 2002. Desta
có el sector servicios con 734 (88% ), 
siendo Ja telefonía el servicio más recla
mado con un 41 %, seguido por las de
mandas a la administración pública con 
un 9%, suministro eléctrico un 6,21 %, 
banca un 3,39%, así como sanitarios e 
inmobiliarios con aproximadamente la 
misma cantidad. 

Sobre la resolución de esas 
demandas, la mediación di
recta de la OMIC logró sol
ventar 96 reclamaciones, el 
doble que el año anterior. En 
22 casos se procedió al ar
chivo de actuaciones por fal
ta de avenencia entre las par
tes y casi el 4% de los casos 

Los celulares son objeto de multitud de demandas. 

Las reclamaciones en el sector de ali
mentación fueron escasas, apenas un 
1,13%, a pesar de la persistencia de há
bitos poco higiénicos como la venta am
bulante callejera de productos perecede
ros con vehículos automóviles. 

no se hallaron motivo de infracción, 
mientras que sólo el 6,21 % quedan pen
dientes de resolver aunque se hallan en 
trámite. 

dientes de reclamación, resueltos en el 
Colegio Arbitral de Consumo de la loca
lidad. Según el responsable de la OMIC, 
Santiago García-Cervigón, estos datos 
reflejan un incremento de la efectividad 
del servicio porque "aunque se ha regis
trado el mismo número de reclamacio
nes, la mediación directa de la oficina ha 
crecido''. 

La motivación de las reclamaciones se 
refieren especialmente a los precios 
(35,03 %) por cobro de un precio distinto 

En cuanto a la actuación del Ayunta
miento como centro colaborador de la 
Junta Arbitral de Consumo de Castilla
La Mancha, se ha completado en este 
ejercicio con la tramitación de 10 expe-

43 participantes en el Maratón 
Fotográfico 

Un total de 
43 personas 
participaron 
en el X Ma
ratón Foto
gráfico de 
Consumo, or
ganizado por 
la OMIC con 
motivo del 
Día Mundial 
de los Dere
chos del Con-
sumidor. Los premios de este año correspondieron a Peñarro
ya García de Mateos Sevilla, dentro del tema "Composiciones 
artísticas con vidrios y cristales". En el tema "Bodegas anti
guas" ganó una foto de Agustín Nieto Araque. Y en el tema 
"Atardecer en nuestro entorno" fue premiada una foto de 
Teresa Sánchez Mateos-Aparicio. Cada uno recibieron 150 
euros. En la entrega de premios, el director de la OMIC, 
Santiago García-Cervigón, resaltó la participación, sobre todo 
de estudiantes, y se mostró muy satisfecho por el archivo 
fotográfico que gracias a la realización de estos maratones 
están guardando. 

El trailer "Alimentos de 
Castilla-La Mancha" visitó La 

Solana 
Numerosas 

personas, so
bre todo mu
jeres y niños 
de los centros 
educativos, 
visitaron el 
trailer i tine
rante que vi
sitó La Sola
na dentro de 
la campaña 
organizada 
por la Consejería de Castilla-La Mancha para dar a conocer en 
toda la región los diversos alimentos de la misma y que fue 
instalado en la Plaza Mayor. 

La exposición del trailer se complementó con un romancero 
que ofrecía a los asistentes, sobre todo a los niños, las delicias 
de los alimentos de Ja región, así como la degustación a base de 
alimentos como pan con aceite, pan con miel y pan con queso, 
como alimentos más representativos de Castilla-La Mancha. 
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Ha Sido Noticia 

111 .lomadas de Arlasol 

Javier Esquemhre analizó el 
alcoholismo juvenil 

"El alcohol es una 
droga, una sustan
cia que está muy 
cerca, que es fácil 
consumirla y que a 
veces, sea agrada
ble o no, permite a 
la gente alterar su 
conciencia". Así se 
expresó el director 
médico de la EAD 
de Almansa, Javier Esquembre, en las III Jornadas sobre Alco
holismo Juvenil de Arlasol, celebradas el pasado 26 de abril. 
Por ese motivo, añadió, se consume en exceso, aunque tan1-
bién matizó que "existe mucha gente joven que no se excede y 
se lo pasa igualmente bien" . La apertura de las jornadas conió 
a cargo de la primer teniente de alcalde, Blasa Delgado, quien 
destacó el decidido empeño de su presente, Bias Delgado, para 
sacar adelante esta asociación. La intervención de Esquembre 
fue seguida con mucho interés por los asistentes, varios de los 
cuales intervinieron a lo largo de la misma, a petición expresa 
del ponente, exponiendo cada uno de los participantes su 
problemática particular y abriendo un diálogo enriquecedor 
para abordar un problema de muchas familias. Cerró el presi
dente de la Federación Regional de Alcohólicos Rehabilitados, 
José Tendero Gómez, quien animó a todos a seguir trabajando 
en su lucha contra el alcohol. 

Los niños de "Alas de Papel" 
ya disfrutan de su nueva sede 
La Asocia

ción "Alas de 
Papel" por fin 
tiene nueva 
sede. Se trata 
de un piso de 
90 metros 
cuadrados, en 
dos plantas, 
adquirido en 
régimen de al
quiler, donde 
los niño s 
afectados podrán complementar sus terapias. Situado en la 
calle Pedro Almodóvar, cuenta en la planta baja con un salón 
de reuniones, una cocina, un baño y un patio exterior. En la 
primera planta hay una sala de juegos, un despacho y un aula 
de apoyo. 

La presidenta de "Alas de Papel", Catalina Serrano de la 
Cruz, cree que es un paso importante para la asociación y su 
objetivo de mejorar la atención de sus niños. El salón principal 
está dotado con tres ordenadores y hay una sala de juegos con 
todo tipo de material educativo. Ahora se podrá atender la 
demanda de los padres, centrada en la realización de juegos 
educativos y más horas para reforzar la enseñanza de las 
asignaturas del colegio. 

La Asociación "Alas de Papel" cuenta en estos momentos 
con 430 socios que abonan una cuota de 6 euros al año, y 
atienden a un total de 16 niños con diferentes discapacidades. 

300 solaneros leyeron "El Quijote" 
Unas 300 personas participaron continuadamente en la lectura de "El Quijote", 

celebrada en el patio del Centro Cultural Don Diego el pasado 23 de abril como es 
costumbre desde hace años. 

El alcalde Diego García-Abadillo inició la lectura pasadas las diez de la mañana, 
que continuó el portavoz del grupo de concejales del PP, Ramón Romero de Ávila. 
Después siguieron varias personas relacionadas con centros educativos, asociaciones 
culturales o ciudadanos a título personal. Los lectores que quisieron plasmar su 
pensamiento sobre esta jornada y sobre la obra leída pudieron hacerlo en un libro de 
firmas colocado junto al atril. La directora de la Biblioteca Municipal, Ramona 
Serrano, mostró su alegría por el desarrollo de la jornada y la alta participación. 

Diana Rodrigo gana el 111 Certamen de 
Recitadores de Textos 

Un total de 15 personas participaron en el III Certamen de Recitadores de Textos, 
que en esta edición ganó Diana Rodrigo Ruiz, de Miguelturra, con un texto de 
Miguel Hernández titulado "Me sobra corazón". 

La ganadora de la edición de este año destacó el alto nivel de esta tercera edición, 
resaltando que cada año se va mejorando y al mismo tiempo se mostraba muy 
satisfecha por haber conseguido el primer puesto. Recibió un atril artístico de hierro, 
mientras que el resto de participantes recibieron un candelabro de hierro forjado, 
obra del artesano ejemplar solanero Ángel Fernández N-Arenas . 
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Ha Sido Noticia 

Con su tradicional festival 

La Asociación de Mujeres 
homenajeó a la madre 

texto sobre la figura de 
la madre, para continuar 

Dentro de las actividades organizadas 
por la Asociación de Mujeres, el miérco
les 30 de abril se celebró el tradicional 
festival homenaje a la madre, que contó 
con la presencia masiva de público que 
llenó por completo el auditorio de la 
Casa de Cultura, por cuyo escenario pa
saron numerosos grupos musicales. El 
Festival se inició con la lectura de un 

con la intervención del f!llll•lll!•• 1g:~~~'E1' "'71:m;:;=m!!!!!!~-.t.! l. Grupo Infantil de Coros 
y Danzas regionales, interviniendo se
guidamente el Grupo de Sevillanas de la 
Asociación de Mujeres y Pedro López y 
sus alumnos de guitarra. A lo largo del 
festival actuaron igualmente Dominga 

.Tornadas Arciprestales de Cáritas 

Droga y personas sin hogar, a debate 
Los pasados 29 y 30 de abril se cele

braron en el Centro Cultural Don Diego 
unas Jornadas Arciprestales de Sensibi
lización en las que se abordaron dos te
mas tan importantes como son las perso
nas sin hogar, así como el programa 
diocesano sobre drogas. Los objetivos 
de estas jornadas, organizadas a nivel 
del Arciprestazgo Mancha Este, tuvie
ron como misión dar a conocer los pro
gramas diocesanos de "Sin Hogar" y 
"Droga", con vistas a concienciar a la 
comunidad sobre la necesidad de inte
grar a las personas que sufren estas pro-

blemáticas y a reconocer su dig
nidad, además de reflexionar so
bre cómo se responde a estas si
tuaciones en los pueblos del 
arciprestazgo. Cáritas invitó a 
caer en la cuenta de que todos 
somos responsables de la situa
ción de esas personas anónimas 
que viven en la pobreza y en la 
exclusión. 

Las jornadas contaron con dos charlas, 
"Programa Diocesano de personas sin 
hogar", con una disertación a cargo de 
María del Carmen Nieto y Carmen Ro-

"La Solanera" adapta sus estatutos a la 
nueva ley taurina 

La Peña Taurina "La Sola
nera" celebró dos asambleas 
en las que se trató sobre las 
actividades realizadas, el 
buen estado económico de 
la peña y se aprobó una adap
tación de los estatutos, se
gún la nueva normativa de la 
Real Federación Nacional 
Taurina. 

El presidente, Andrés Ma
rín, hizo un recorrido geo
gráfico por las plazas y fe
rias taurinas que han visita
do y otras a las que se van a 
desplazar en esta nueva temporada, mientras que en el plano económico Marín se 
refería al buen estado económico de la sociedad, teniendo incluso pendiente de 
cobrar a los socios el primer trimestre del año actual. La Peña Taurina "La Solanera" 
cuenta en la actualidad con 123 socios, pero fueron muy pocos los que acudieron a la 
cita de la Asamblea celebrada en el auditorio del Centro Cultural Don Diego. 

Martín Albo, acompañada por Paco del 
Dúo Cencibel, además de una denomi
nada "Pelea en broma" a cargo de unos 
imitadores de Dolores Abril y Juanito 
Val derrama . 

dríguez Soto, y "Programa Diocesano 
de Drogas", y en esta ocasión intervinie
ron Cristina Víctor Crespo y Auxiliadora 
Fernández. 

Sólo la Iglesia Católica 
celebró el primero de 

mayo 
La pan·oquia de Santa Catalina fue el 

escenario de la única actividad en la ce
lebración del primero de mayo, consis
tente en una misa en la que se conmemo
ró la mencionada fecha y en la que el 
oficiante, Julián Martín, recordó la doc
trina de la Iglesia en materia laboral. Al 
respecto, habló de lo que dice el Evange
lio sobre la justicia social y la misión de 
los cristianos en seguir la doctrina de la 
Iglesia en este sentido. 

Por otro lado, la Coordinadora Inter
parroquial de Jóvenes envió un escrito a 
los medios de comunicación locales con 
los acuerdos que sobre la celebración del 
uno de mayo habían adoptado el secreta
riado diocesano de Pastoral Obrera, así 
como otros grupos tales como las HOAC, 
JOC y Cáritas, entre otros. 
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Ha Sido Noticia 

El Ofrecimiento a Jesús 
Rescatado vuelve a subir 

Un total de 14.475 euros se recaudaron 
en el Ofrecimiento del primer domingo 
de mayo a Nuestro Padre Jesús Rescata
do, superando en 3.161 lo recogido el 
año anterior y superando en casi cien mil 
de las antiguas pesetas del año 2001, en 
el que la suma estuvo por encima del año 
2002. Ese aumento era esperado si tene
mos en cuenta que la climatología acom
pañó en la jornada del 4 de mayo que 
este año fue un domingo soleado que 
invitó a la participación. 

más predican los frai les trinitarios, con
tinuando en la mañana del domingo con 
la diana de la banda de la cofradía, misa 
solemne a las once y a partir de las doce 
el tradicional Ofrecimiento, que se pro
longó hasta cerca de las tres de la madru
gada, siendo el último objeto que se pujó 
el banderín que alcanzó los 35 euros. 

En la noche del sábado 3 de mayo co
menzaba el novenario en la Parroquia de 
San Juan Bautista, que en una ocasión 

El presidente de la cofradía, Gregorio 
U riel, se mostraba muy satisfecho por el 
apoyo recibido y recordaba que dentro 
de unos días se concluirá el trono a Jesús 
Rescatado en el altar mayor de su templo 
y otros proyectos como la nave para las 
carrozas. 

Mortadelo y Filemón llenaron el 
Cervantes como en los mejores 

tiempos 
Los tiempos de asistencia masiva al cine, sobre todo por parte 

de los más pequeños, no son muy corrientes como sucedía 
antaño. No obstante, hay películas con las que los cines se 
vuelven a llenar y regresan las colas de espectadores para 
poder acceder a las proyecciones. Eso fue lo que sucedió con la 
proyección en el Cine Cervantes de la película "La gran aven
tura de Mortadelo y Filemón". Pero no solo los más pequeños 
se vieron atraídos por este fenómeno, sino que personas de 
otras edades también se acercaron para contemplar la aventura 
de esos dos míticos personajes de nuestros cuentos infantiles. 
Algunos no habían ido al cine desde hacía años, probablemen
te desde que otra película taquillera como "Titanic" llegó a la 
pantalla del Cervantes. Otros incluso llevaban más tiempo sin 
acercarse al cine, pero finalmente se vieron atraídos por ese 
fenómeno que ha pasado del papel en la mano a la gran 
pantalla con personajes de carne y hueso. El veterano emplea-

¿calles peatonales? 
Estacionar en zona prohibida sigue siendo una especie de 

juego de ratón y el gato entre los policías municipales y los 
conductores que no respetan las normas. Bordillos pintados de 
amarillo, señales de prohibido estacionar ó incluso calles pea
tonales. Da igual. Para algunos, el caso es aparcar donde les 
interesa y las reglas se las pasan por. .. alto. 

En la Plaza Mayor, sabemos que los horarios de carga y 
descarga están de adorno y que a la hora del desayuno ó de las 
cañas de mediodía los coches aparcan sin ningún tipo de rubor. 
Además, casi siempre vemos los mismos coches y a las mis
mas horas. Es curioso. 

do del Cine Cervantes, Diego Palacios "Ré", declaró a GACE
TA que "Mortadelo y Filemón" llenó a rebosar la sala "hacía 
tiempo que no abríamos el gallinero". 
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Homologada por la C.E.E. 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

Las más modernas 
instalacionei en mrnicería. 

F ábrim mn el mayor 
mntrol de mlidad. 

Productos totalmente 
mgienizados para ofrecer 
la. . ~ ·ma gara,~t((l. 
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SEMANA SANTA 2003 
El tiempo acompañó y el público llenó las calles en los desfiles 

Semana Santa redonda 
Todas las cofradías presentaron novedades, entre ellas el nuevo paso de la Santa Cruz del 

Calvario, llevada a homhros 

Paul ina Sánchez - - ----

La Semana Santa 2003 pasará a la his
toria por varias razones, entre ellas por 
el bueno tiempo reinante, la alta partici
pación de nazarenos y el numeroso pú
blico presenciando los desfiles en los 
días principales de esta celebración. Y 
como viene siendo norma, tampoco fal
taron las novedades en tres procesiones 
con nazarenos, lo que demuestra el afán 
de superación de las cofradías en el in
cremento de su patrimonio con nuevos 
pasos y la mejora de los ya existentes. 

Pregón de Francisco Jiménez 

Los actos oficiales se iniciaron en la 
noche del sábado 12 de abril, víspera de 
Domingo de Ramos, con el pregón de 
Semana Santa, que corrió a cargo del 
párroco de Santa Catalina, Francisco Ji
ménez, un pregón de corte clásico en el 
que hizo un recorrido por la Pasión in
tercalando reflexiones sobre el hombre 
de hoy y su relación con la fe cristiana. 
La Escuela Municipal de Música com
plementó el acto con un breve concierto 
de marchas, estrenando una dedicada al 
Cristo del Amor compuesta por Ángel 
Sancho Moraga. 

En la mañana del Domingo de Ramos 
desfiló desde la parroquia de San Juan 
Bautista la procesión de Jesús en la 
borriquilla o procesión de las palmas, y 
martes y miércoles se celebraron los Vía 
Crucis del barrio del Parterre y de Santa 
Catalina con el Cristo del Amor. 

Novedades en las tres "grandes" 

La procesión de la Santa Vera Cruz 
partió la noche del Jueves Santo con sus 
seis pasos tradicionales. En primer lugar 
el Niño Jesús, que a lo largo del año 
conservan en su convento las Monjas 
Dominicas, Jesús Orando en el Huerto, 
Ecce Horno, Jesús con la Cruz a cuestas 
y el Cirineo, Cristo del Amor y Dolora-

viejo convento tnm
tario, la imagen de Je
sús a hombros de sus 
portadores, momento 
emocionante que con
grega a miles de per
sonas en la salida, se
guido por la Virgen de 
la Soledad en su ca-
rroza. 

Banderas y nazarenos en la procesión de Jesús. 

Esta procesión pre
sentó como noveda
des una cruz guía y un 
estandarte, acompa
ñando dos bandas de 
cometas y tambores, 
la de San Sebastián y 
la titular, que este año 
estrenaba instrumen
tal adaptado al estilo 
sevillano, cerrando el 
desfile la Banda Mu
nicipal. Hubo cientos 
de nazarenos que, de 
rojo y blanco, morado 
y blanco y negro con 
la cruz trinitaria, así 
como penitentes de

sa, y finalmente la Virgen de la Esperan
za. 

Todas las imágenes desfilai·on bella
mente engalanadas con numerosas flo
res naturales y nazarenos de diferentes 
colores como son el blanco y morado, 
blanco y rojo, morado y blanco y verde, 
acompañando a las diferentes imágenes. 
Las bandas de cometas y tambores de 
Nuestro Padre Jesús Rescatado y la Ban
da Municipal de Música acompañaron la 
procesión. 

La emoción en la salida de Jesús 

A las 6.30 de la madrugada del viernes 
salió la procesión de Nuestro Padre Je
sús Rescatado con las imágenes del Niño 
Jesús y Jesús amarrado a la Columna. A 
las 7, las 5 solares, apareció en el pórtico 
de la parroquia de San Juan Bautista, el 

trás de Jesús, acompañaron a las imáge-
nes. 

A las 7.45 de la tarde del Viernes Santo 
se concentraron en la puerta de la ermita 
del Calvario los pasos de la Virgen de 
las Angustias y la Santa Cruz, esta últi
ma un nuevo paso que desfilaba por pri-

Francisco Jiménez en su pregón. 
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Semana Santa 2003 

Nueva bandera de la Vera Cruz. A la derecha, la Cofradía de Jesús Rescatado estrenó Cruz de guía y faroles. 

mera vez. Ambos fueron llevados por 
costaleros, el nuevo por chicos y chicas 
de entre 14 y 18 años. Desde la ermita 
iniciaron el desfile hasta la plaza de San
ta Quiteria, donde les estaban esperando 
las imágenes de la cofradía del Sepulcro, 
para comenzar oficialmente el desfile del 
Santo Entierro. 

Abría el desfile la banda de cornetas y 
tambores de San Sebastián, con la ima
gen del Cristo de la Agonía, seguido del 
paso del Calvario, con el Crucificado, la 
Virgen, la Magdalena y San Juan, Vir
gen de las Angustias, banda de cornetas 

Nuevo paso de la Santa Cruz. 

y tambores de Jesús Rescatado, paso de 
la Santa Cruz. Siguió el paso del Santo 
Sepulcro, que estrenaba este año un nue
vo trono dorado llevado por 24 portado
res, precedido el paso por la "luna" y el 
"sol" arrastrados por dos niños recor
dando las tinieblas del primer Viernes 
Santo, así como dos tambores destem
plados que se han recuperado como se
ñalaban los Estatutos de la cofradía de 
1831 . 
La Banda de Música y numerosas 

"manolas" precedieron a la Virgen de la 
Soledad, cerrando el desfile el clero de 

las parroquias solaneras. Nazarenos de 
túnica negra y capa azul de la Virgen de 
las Angustias, así corno nazarenos de 
túnica negra y capa blanca arroparon el 
desfile junto a representantes de otras 
cofradías. Los aplausos espontáneos del 
público volvieron a escucharse en las 
"levantás" de costaleros y anderos a lo 
largo del recorrido. 

La mañana del domingo de Resurrec
ción resultó lluviosa, pero pudo salir la 
procesión tras el encuentro de Jesús Re
sucitado y la Virgen de los Campanillos 
en la Plaza Mayor. 

'! 
El Santo Sepulcro presentó nuevo trono. 
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POLITICA 

María José García-Cervigón, aspirante a alcaldesa 

El Partido Popular presentó su 
candidatura con el objetivo de ganar 

Candidatos populares el día de su presentación . 

Aurelio Maroto-------

El Partido Popular de La Solana cerró 
su lista electoral casi con el tiempo cum
plido. María José García-Cervigón aceptó 
ser candidata a alcaldesa después de que 
el Comité Electoral trabajara durante va
rios meses en busca de número uno. Per
sonas conocidas en La Solana, como Al
fonso Luna, Ramón Romero de Á vil a o 
Gregorio Martín-Zarco fueron "tentadas" 
para entrar en el partido, bien como ca
bezas de lista o como candidatos en la 
misma. La premura con la qué la presi
denta local accedió finalmente a liderar 
la candidatura le obligó a trabajar a con
trarreloj para formar su lista. De hecho, 
ésta no se presentó oficialmente hasta 
después de haber sido publicado en el 
BOP. 

Efectivamente, el pasado 28 de ab1il 
fue presentada Ja candidatura popular en 
un acto celebrado en el auditorio del 
Don Diego. En ella, María José García
Cervigón afirmó que el objetivo es ga
nar las elecciones y cambiar la forma de 
gobernar en La Solana. Ese fue el princi
pal mensaje de la candidata a alcaldesa. 
Un acto en el que también fueron pre
sentados los candidatos del PP de la co
marca, que además de La Solana incluye 
las localidades de Manzanares, Membri
lla, Las Labores, Llanos del Caudillo, 
Villarta de San Juan y San Carlos del 
Valle. Toda la plana mayor del PP estu
vo presente en el auditorio del Centro 
Cultural Don Diego para arropar a los · 

candidatos. En su intervención, María 
José García-Cervigón dijo contar con una 
candidatura formada por personas "sen
cillas , cercanas y capacitadas para cam
biar la forma de gobernar La Solana". La 
primera mujer que aspira a la alcaldía 
solanera cree que "ya es hora de que se 
gobierne para todos y haya participación 
ciudadana". En este sentido, se compro
metió a ofrecer "una atención perso
nalizada" al ciuda-

Toda la cúpula del PP provincial 

En el acto fue arropado por la cúpula 
del PP en la provincia, el presidente José 
Manuel Rodríguez Carretero, la secreta
ria general Rosa Romero y los diputados 
en el Congreso Vicente Belda y Carmen 
Quintanilla. También estuvo presente el 
diputado de la zona por Manzanares, José 
María Molina. 

dano si alcanza la 
alcaldía. Entre 
otras cosas, cri ti
có la política de 
contratos del equi
po de gobierno so
cialista, "si gober
namos habrá un 
reglamento espe
cífico para acabar 
con amiguismos y 
favoritismos". 
García-Cervigón 
también arremetió 
contra la Junta, en 
especial contra el 
presidente Bono, 
que "se ha olvida
do de La Solana". 
Como ejemplo, re
cordó su promesa 
incumplida de do
tar de Formación 
Profesional al Ins
tituto "Modesto 
Navarro". 

Candidatura del Partido 
Popular en las Elecciones 2003 

l. María José García-Cervigón Bueno 
2. Benito Cañadas Matees-Aparicio 
3. Miguel Romero Torrijos 
4. Petra García Sevilla 
5. Concepción Gómez-Pimpollo González-Albo 
6. Petra María Candelas Lara 
7. José Miguel Alhambra Peinado 
8. Gabriel García-Cervigón Jaime 
9. María Vicenta Martín Matees-Aparicio 
10. Arturo Montoya Márquez 
11. Francisco Antonio Guijarro Moraga 
12. Gregoria Gómez-Pimpollo Ruiz 
13. Manuel Márquez Canalejas 
14. Juan Francisco García-Abadillo García-Abadillo 
15. Ignacio García-Cervigón Romero de Ávila 
16. Julián Ocaña Ruiz-Santa Quiteria 
17. Valentín García-Abadillo Chaparro 
Suplentes 
l. Francisco Alhambra Rodríguez-Rabadán 
2. Juan Bautista García-Cervigón Jimeno 
3. Eulalio Díaz-Cano Morales 
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Instalaciones de Calefacción 

1 5 l. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 

~·· 
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SUCESOS 
Violencia familiar entre inmigrantes 
El día 3 de marzo se produjeron dos casos de violencia en el 

ámbito familiar denunciados a la Policía Local. La súbdita 
boliviana Y.P.V.P., de 31 años, denunció a su marido, J.E.D.F., 
de 29, por agresión física y verbal. Igualmente, la también 
súbdita boliviana E.I.U.P., de 25 años, denunció a su compa
ñero J.C.C.R., de 34 años, por presuntas agresiones físicas y 
psicológicas. Todos residen en La Solana y la Policía Local 
aplicó el protocolo de atención a víctimas de malos tratos. 

Herido grave al derrapar un 
ciclomotor 

El conductor de un ciclomotor marca Vespino resultó herido 
de carácter grave como consecuencia de un derrapaje en la c/ 
Carrera, a la altura de la c/ Peñas. Su conductor cayó al suelo, 
provocándose una brecha en la cabeza y una herida inciso 
contusa de 10 cms. de largo en la rodilla. Según la Policía, el 
joven no llevaba puesto casco de protección. El suceso acaeció 
a las 4.15 de la madrugada del sábado 15 de marzo. 

Fuerte colisión en el semáforo 
A las 15.30 horas del domingo 30 de marzo se 

produjo una fuerte colisión entre dos turismos en la 
confluencia de la calle Carrera con Don Rodrigo. El 
suceso ocurrió cuando el vehículo que circulaba por 
la calle Carrera no respetó el semáforo, que estaba en 
rojo, y chocó por embestida lateral con el que circu
laba por la calle Don Rodrigo. Se produjeron impor
tantes desperfectos en los dos vehículos, tal y como 
recoge la foto de GACETA. 

Cae una pared por unas obras 
Una pared de medianería de dos fincas de la calle Ayunta

miento Viejo, números 52 y 54, cayó en la mañana del 12 de 
abril, produciendo roturas de paredes de un garaje y techumbre 
de un patio, así como daños importantes en un coche. El suceso 
se produjo como consecuencia de los trabajos de desescombro 
y excavación realizados el día anterior en la casa número 54. 

Reyerta en Viernes Santo 
Una reyerta se produjo en la mañana del Viernes Santo, sobre 

las 9 de la mañana, en la calle Feria. La pelea se produjo 
mientras transcurría por la calle Feria la procesión de Jesús, 
donde cinco individuos se estaban peleando. Según el parte 
policial, hubo resultado de lesiones, contusiones en la cara y 
diversas partes del cuerpo en dos de ellos, que debieron ser 
atendidos en principio en el Centro de Salud de la localidad y 
después en el Hospital Comarcal. En la reyerta intervinieron 
dos jóvenes vecinos de la localidad y otros tres residentes en 
Madrid. 

Intentan sustraer alimentos 
en el supermercado 

Dos hombres se caen a una aljibe 

La Policía Local se vio obligada a intervenir en 
la tarde del 22 de abril en el supermercado Día 
ante la llamada de los empleados del mismo, 
quienes denunciaron que cuatro individuos ex
tranjeros se estaban guardando entre la ropa 
algunos productos del establecimiento. Al hacer 
acto de presencia los agentes, los presuntos la
drones tiraron al suelo y entre las estanterías 
barras de salchichón y otra serie de productos. 
Fueron identificados como súbditos de naciona
lidad lituana. 

Dos personas tuvieron que ser rescatadas del interior de una aljibe en el 
paraje de "Carabantes", a la que habían caído y de la que no podían salir. La 
pareja de Policía Local de servicio se desplazó hasta el punto kilométrico 
11, 100 de la carretera de Herrera de la Mancha y por un camino a la derecha, 
a unos dos kilómetros, encontraron una aljibe sin brocal y sin tapa, con dos 
hombres que se habían caído dentro y no podían salir. 

La Policía intentó sacarlos con cuerdas, pero al no lograrlo dieron aviso al 
Servicio de Emergencia que se desplazó con una ambulancia y un camión de 
bomberos. Uno de ellos presentaba heridas leves y pudo salir por su propio 
pie. El otro tuvo que ser evacuado en camilla, con lesiones aparentemente de 
más importancia, y trasladado al Hospital Comarcal de Manzanares. Los dos 
hombre son vecinos de La Solana y responden a las iniciales J.L.O.R.R., de 
34 años, y M.J.J., de 36. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina. Marzo: El día 2, Rafael Arias Parra, de 75 años; el día 13, Patricia González Ladero, de 80 años, 

y María Jesús de Lara Briones, de 83 años; el día 29, Ramona Curví Delgado, de 83 años. Abril: El día 10, Pascual de Lope 
Fernández-Lancha, de 68 años; el día 16, Vicente R-Brusco L-Vieja, de 80 años; el día 22, Juan García-Cervigón Naranjo, de 79 
años; el día 26, Josefa Gª-Valenciano Gª-Valenciano; el día 28, Vicente Gª-Cervigón Naranjo, de 85 años. 
t Parroquia de San Juan Bautista. Marzo: El día 6, Valentina O-Pimpollo Espadero, de 74 años; el día 8, María Josefa 
Camacho Fernández, de 88 años; el día 15, José Navarro Jareño, de 78 años. Abril : El día 1, José R-Rabadán Sevilla, de 81 años; 
el día 3, Joaquín Simón D-Malaguilla, de 73 años; el día 3, Anselma Sevilla del Olmo, de 81 años; el día 17, Gabriel Bueno 
Naranjo, de 85 años; el día 19, Fructuoso Carrascosa Guerrero, de 82 años; el día 21, Isidro Ruiz Peinado Romero, de 84 años; el 
día 30, Teresa Tercero Aguilar, de 92 años . Mayo: El día 1 Manuel de 60 años; el día 2, Félix Palacios Castaño, de 73 años. 
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VIDA MUNICIPAL 
Pleno ordinario del 28 de abril 

Aprobado el Plan de Recuperación de la 
Plaza Mayor y su entorno 

Paulina Sánchez ------

El pleno de la Corporación Municipal 
aprobó, por unanimidad, el proyecto para 
la recuperación de la Plaza Mayor y su 
entorno inmediato, que ha sido redacta
do por un equipo de arquitectos y a su 
vez aprobado por unanimidad de la Co
misión Provincial de Patrimonio por un 
importe de 2.314.000 euros. 

Según el alcalde, la restauración com
prende obras de restauración en las fa
chadas del entorno de la Plaza y zonas 
adyacentes, prospecciones arqueológicas 
que se deberán realizar en la Iglesia de 
Santa Catalina, con sustitución del cha
pitel de la torre, construcción de un aula 
abierta en la zona de arcos del templo 
que da a la Plaza Mayor, así como elabo
ración de un plan director de obras de 
remodelación de edificios, para el que se 
ha solicitado una Escuela-Taller. 

Mediante un sistema informático que
daron seleccionados los presidentes y 
vocales de las 23 mesas electorales de 
los próximos comicios del 25 de mayo. 

Habrá tres mesas más, 
dos en el Colegio El 
Santo y una en el Con
vento. 

El pleno tuvo conoci
miento de haber recibi
do en lo que va de año 
35 subvenciones, sobre 
todo de las administra
ciones regional y pro
vincial, por 1.271.836 
euros, unos 211 millo
nes de pesetas. Según 
el alcalde, el 99,45 por 
ciento habían sido reci
bidas de la Junta de Co-
munidades y de la Diputación, y sólo el 
0,55 por ciento del Gobierno Central, 
7.025 euros. El portavoz del PP, Ramón 
Romero de Á vila, consideró electoralista 
que se hubiera esperado a los meses pre
vios a las elecciones para recibir estas 
ayudas. En ruegos y preguntas, el conce
jal popular Juan de Mata Prieto realizó 
cinco ruegos, entre ellos l.a creación de 
un paseo de bicicletas y peatones y la 

Pleno extraordinario del 21 de abril 

Adjudicadas nuevas parcelas en 
el Polígono Industrial 

P. S. ------ ------ Sur-6, junto a la finca 
de la Calzada y el Ins
tituto Modesto Nava
rro, con un total de 
42.744 metros, de los 
que van para terreno 
residencial 22.926, el 
53,65 por ciento, que

creación de un Museo Etnológico. Igual
mente rogó que la próxima Corporación 
cree la Junta Local Antidroga y pidió 
que se habilite un programa de accesibi
lidad para establecimientos comerciales. 
El último ruego lo presentó el portavoz 
del PP Ramón Romero de Ávila, solici
tando que en la próxima legislatura sea 
creada una Comisión de Protección Ci
vil. 

El pleno de la Corporación adjudicó 
por unanimidad varias parcelas en el Po
lígono Industrial. En concreto fueron tres 
parcelas a las empresas solaneras Jareño 
Díaz Malaguilla SC, por 1.130 metros 
cuadrados, a la empresa Ángel Cortés 
Muñoz otra de 1.347 metros y a 
Velacoracho Tercer SL dos parcelas de 
503 metros cada una. 

dando para dotaciones Imagen reciente del polígono industrial. 

En una sesión de puro trámite y prácti
camente técnica, se aprobó por unanimi
dad los que afectan a la manzana 23 del 
Polígono A, así como el proyecto de 
reparcelación de la unidad de actuación 

6.445 metros, para zo
nas verdes 4.264 metros y para viales 
9.089 metros, cuyos terrenos dota
cionales serán puestos a disposición. de 
la Delegación de Educación y Cultura de 
la Junta y en los que se construirán en 
breves fechas unas nuevas aulas del Ins-

tituto Modesto Navarro. Finalmente, el 
pleno aprobó dos planes parciales de sue
lo industrial, los de los polígonos indus
triales Suz-5 y Suz-6. También se adju
dicaron tres parcelas más en el Polígono 
A para construcci()n de viviendas. 
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ECONOMIA 

El consejero de Obras Públicas elogia el 
progreso de La Solana 

Alejandro Cil visitó varias ohras importantes y destacó el rápido avance del Polígono 
Industrial 

Paulina Sánchez ------ crear riqueza y empleo". 
En este sentido, debatió 
con el alcalde, Diego Gar
cía-Abadillo, la posibili
dad de habilitar otros 
300.000 metros cuadra
dos para ampliar esta área 
industrial. 

En materia de vivienda, 
recordó la próxima con
clusión de SO viviendas 

El consejero de Obras Públicas, Ale
jandro Gil, se mostró muy complacido 
con el progreso de La Solana en su últi
ma visita a nuestra localidad. Gil hizo un 
recorrido por los lugares donde su de
partamento ha invertido en los últimos 
cuatro años: Polígono Industrial, Esta
ción depuradora de aguas residuales , las 
SO viviendas de promoción pública que 
están a punto de finalizarse, la nueva 
Plaza del Mercado, la finca de la Calza
da, en la que se construirán otras 68 
viviendas de protección oficial, así como 
el teatro municipal "Tomás Barrera". El 
consejero cifró la inversión total en 1.800 
millones por todos los conceptos. 

de promoción pública, 
cuyo coste asciende a 3S 1 Diego García-Abadillo y Alejandro Gil. 

millones de pesetas y que, 

En especial se mostró sorprendido por 
el rápido desarrollo del Polígono Indus
trial, vendido al 7S% y con muchas na
ves ya en funcionamiento y otras en 
obras, "he quedado maravillado, y eso 
demuestra el interés de los solaneras por 

dijo, "van a servir para que otras tantas 
familias de La Solana tengan su casa a 
precios asequibles". También visitó otras 
68 viviendas previstas en la zona de La 
Calzada, con un coste de 143 millones 
de pesetas de los que la Consejería paga

condiciones a la zona del Azuer, seña
lando que la nueva depuradora a base de 
reactores biológicos tiene un coste de 
SS 1 millones de pesetas. Por otro lado 
calificó de "vistosa" la nueva plaza del 
mercado municipal, con una inversión 
de S2 millones de pesetas y señalando 
que el entorno urbano que resultará será 
"un espacio urbano para disfrute de to
dos los ciudadanos de la localidad". 

rá 86. 
Igualmente visitó la depuradora de 

aguas residuales, que permitirá realizar 
una actuación para devolver el agua en 

Un foro de debate analizó su problemática 

El sector textil-confección 
sigue preocupando 

El estudio sectorial sobre el textil, la edición de un libro 
blanco, abierto a la participación y la reflexión sobre el sector 
y la celebración de foros como el encuentro celebrado en La 
Solana el pasado 27 de marzo, pueden ayudar a comprender 
mejor la difícil problemática de un gremio con gran implanta
ción en la localidad. En la actualidad hay que partir de una 
realidad, "ya que a nivel mundial hay una crisis profunda en el 
sector textil y con vistas a este encuentro que analizara la 
situación, pensamos en traer a personalidades de referencia". 
Según el director de la ADL, Luis Díaz-Cacho, "el problema 
se ha adelantado y puede terminar de llegar en 200S". 

La base del problema en parte, añadía Díaz-Cacho, se en
cuentra en China al haberse aumentado un 160 por ciento la 
población. Pero también asistimos a una caída del consumo 
nacional, pasando del segundo al puesto doce en ese consumo 
de prendas. Eso, junto al canibalismo de unas empresas con 
otras y otra serie de circunstancias "provocan una grave crisis 
que incide de una forma negativa". 

La Casota, en la élite del queso 
manchego 

El queso semicurado Marantona de la empresa solanera La 
Ca.sota logró uno de los galardones más preciados por cual
quier empresario quesero: el primer premio en el prestigioso 
salón Gourmet de Madrid, en el que participaron 210 marcas 
de queso de oveja de toda España. Es uno más de los numero
sos premios que la firma solanera sigue cosechando. Pocos 
días antes, logró un accésit en los premios Gran Selección de 
Castilla-La Mancha. 
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Economía 

La ADL celebró su décimo aniversario 

Empleo y formación siguen siendo la apuesta 
Aurelio Maroto 

Construir una ciudad para vivir y para 
invertir ha sido y sigue siendo el anhelo 
prioritario del Área de Promoción Eco-

' { 

! 

nómica, a través de dos pilares básicos: r 
la formación y el empleo. Esa fue , al 
menos, una de las reflexiones básicas de 
los actos conmemorativos del décimo 
aniversario de la Agencia de Desarrollo 
Local , celebrados los días 21 y 24 de 
abril. Una exposición retrospectiva y la 
edición de una revista resumen de esa 
década de vida, centraron una efeméri-
des que transcurrió bajo el lema "crece
rnos todos juntos". 

El primer acto fue la inauguración de 
una exposición titulada " 10 años de De
sarrollo Local en La Solana". Una mues-
tra que incluía fotografías de diversos 
momentos acontecidos con las Escuelas 
Taller y con los diversos módulos de 
formación ocupacional, donde aparecían 
alumnos, monitores y diversas activida
des realizadas a lo largo de esta última 
década. 

En un acto celebrado en salones "Mira
dor Parque", ante un grupo de empresa
rios, alumnos de los diferentes cursos de 
formación y técnicos, se expresaron pú
blicamente los mensajes fundamentales 
de los diez años de ADL y los trece de 
formación ocupacional. El coordinador 
de esta área, Diego Gómez-Pimpollo, 
destacó que las políticas de empleo acti
vadas en 18 programas de garantía so-
cial han formado a 700 personas, y de 
paso han creado infraestructuras impor
tantes para La Solana, por ejemplo el 
Centro Cultural Don Diego, la Plaza de 
Toros, el Vivero de Empresas o el Par-
que la Moheda. Según el coordinador 
"con un entusiasmo que no ha decaído y 
con el que seguiremos creciendo". 

El director de la ADL, Luis Díaz-Ca
cho, habló de un camino recorrido desde 
la "pasión por un pueblo, donde Ayunta
miento, agentes sociales y económicos, 
empresas, asociaciones, ONGs, etc., han 
aportado su ayuda desde lo local y la 
solidaridad". En parecidos términos se 
expresó el concejal de Promoción Eco
nómica, Alfonso Castaño, quien se sin
tió feliz por haber llevado esta conceja-

lía en los últimos cuatro años, "donde el 
comercio, la industria y el empleo han 
evolucionado muy bien". 

Por último, el alcalde Diego García
Abadillo hizo un alegato a favor del asun
to capital que mueve el desairollo de 
cualquier sociedad: el empleo, "el mejor 
indicativo para medir el bienestar social; 

el empleo da seguridad material, psico
lógica y familiar". El alcalde afirmó que 
desde el Ayuntamiento se seguirán po
niendo todos los medios para crear polí
ticas activas de formación y empleo, y 
apeló a la parte importante de responsa
bilidad que en este terna tienen los em
presarios y los sindicatos. 

1 O años en una revista 
La revista editada con motivo de 

este décimo aniversario de la ADL 
incluye un resumen de la evolución 
económica de La Solana durante la 
última década. La memoria revela 
que se han creado 209 empresas, con 
268 nuevos puestos de trabajo en au
tónomos y 272 por cuenta ajena, con 
una inversión total de 2.624 millones 
de pesetas, de los cuales 1.313 con 
fondos propios. Esos datos básicos 
se explican desglosados y acompa
ñados por varios artículos de opi
nión. En cualquier caso, es un docu
mento que pretende explicar la reali
dad práctica de un trabajo que co
menzó en los albores de los 90. 
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BODEGAS 

Los nuevos vinos de Bodegas Romero de Á vila Salcedo 
son como su propio nombre. Tintos Jóvenes con personalidades 

que sorprenden por dentro y por fuera 

Tres varietales únicos: 
Portento Tempranillo, 
con todo lo bueno de La Mancha 

Portento Merlot, 
inigualable en la zona 

Portento Syrah, 
la revelación de los viñedos 

¡¡Los jóvenes de nuestro tiempo!! 
Avda. Constitución, 4 - Tfno.: 0034 926 631 426 
Móvil: 656 808 249 - Fax: 0034 926 634 189 
e-mail: comercial@bodegasromerodeavila.com 
www.bodegasromerodeavila.com 
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EDITORIAL 

Las urnas para una nueva cita electoral están a punto. 
Cuando los lectores de GACETA DE LA SOLANA tengan ante 
sus ojos las páginas de este número extraordinario nos 
encontraremos en plena vorágine electoral. Las diferentes 
candidaturas están pidiendo los votos de los ciudadanos, a 
través de mítines, carteles o en sus intervenciones en los 
medios de comunicación, aunque el momento definitivo será el 
25 de mayo ante las urnas de tapa blanca o de color sepia para 
las elecciones locales o regionales respectivamente. 

Son las elecciones más cercanas a los ciudadanos, pero, 
curiosamente, a veces gozan de menos participación que las 
generales a Cortes. Decimos que curiosamente porque son los 
comicios que nos acercan más a los que más directamente nos 
representan, en particular los Ayuntamientos. 

Los Ayuntamientos ejercen su labor desde hace cientos 
de años, pero son escasos los años en los que han estado 
gobernados de una forma democrática. Afortunadamente, 
llevamos veinticuatro años ininterrumpidos de democracia 
municipal y otros cuatro más a punto de comenzar. 

En el aspecto regional, es igualmente curioso que una 
Comunidad Autónoma muy joven, que apenas cuenta con 
veinte años de vida, cuente con una concienciación como la que 
actualmente tiene Castilla-La Mancha de ser una región, 
máxime teniendo en cuenta su vertebración territorial. 

De cualquier forma, lo que importa en cualquier proceso 
electoral es la participación de los ciudadanos, que a lo largo de 
esa jornada con los verdaderos protagonistas para decidir 
quiénes serán sus gobernantes en los próximos cuatro años. 
Por ese motivo deben acudir a depositar su papeleta por la 
opción que, de forma consciente y responsable, consideren que 
defiende mejor su forma de pensar o de ver y hacer las cosas. 
Participación es lo que pedimos desde este número especial de 
la revista pública solanera que, por acuerdo del Patronato de 
Medios de Co.municación del Ayuntamiento, está a disposición 
d.e . las ~º~. Ustas que cpncurren a las elecciones a r¡ivel local 

· ·~~~.9:4f1J~ oportynidad. de ofrecer sy prpgrama ~ Jo~ 
· ·• · ··· lrner1 · ~ lbs.qlJ§l•Peci~it' ··· · .rm:al 

"·~;::~;~~~i~t'.·~~~ 
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PROGRAMA ELECTORAL PSOE 

BIENESTAR SOCIAL 

Servicio complementario 
de ayuda a domicilio (cocina) 

Plano fachada Centro Atención Temprana 

-

Construcción Instituto 
de Educación Secundaria 

Mejora instalaciones deportivas 
La Moheda 

Finalización obras aula 
educación especial 
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Programa Electoral PSOE · 
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Construcción Depuradora 
Agua Residual 

Finalización Obras 
Parque calle Corbatas 

-

Programa Electoral PSOE 

Obras de accesibilidad en 
calle Méndez Núñez 

Proyecto de restauración 
Plaza Mayor y entorno 

Obras de Urbanización 
Avda. Constitución 
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Programa Electoral PSOE 

Aula naturaleza y albergue juvenil 
Legado Bustillo 
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PROGRAMA ELECTORAL PP 

La Solana, 1 O de mayo de 2003. 

Queridos vecinos/as: 

Durante los cuatro últimos años he tenido el orgullo 
de trabajar para mi pueblo tras ser elegida Concejal en las 
pasadas elecciones. 

Sin duda he adquirido una experiencia que me da la 
confianza y la seguridad que necesito a la hora de afrontar 
un nuevo reto: ser la Candidata a la Alcaldía de nuestro 
Ayuntamiento. 

Sé que asumo una alta responsabilidad, compensada 
por el honor que para mí supone ser la primera mujer que 
aspira a alcanzar tan noble designación. 

Estoy convencida de poder aportar una visión diferente; otra sensibilidad a la hora de gobernar nuestro 
Ayuntamiento, necesitado de un cambio, tanto en la mentalidad como en las formas. 

Son muchos años de "lo mismo". La Solana necesita una alternativa con nuevas ideas nuevos proyectos de 
futuro y, sobre todo, un pueblo gobernado de otro modo: ¡ UN GOBIERNO PARA TODOS! 

Me encuentro preparada para gobernar el Ayuntamiento de mi querido pueblo. Soy capaz de hacerlo con 
ilusión, rigor y dedicación, día a día. 

Sólo necesito contar con tu apoyo; con tu voto. 
¡Juntos lo podemos conseguir! 

Muchas gracias. 

MARÍA JOSÉ GARCÍA- CERVIGÓN BUENO. 
Candidata a la Alcaldía por el Partido Popular. 

HACIENDA 
CONTROL EXHAUSTIVO DEL GASTO PUBLICO 

• AUDITORIA EXTERNA E INDEPENDIENTE PARA CONOCER LA 
DEUDA REAL DEL AYUNTAMIENTO. 

• MANTENIMIENTO Y BAJADA PROGRESIVA DE LOS IMPUESTOS. 
• BAJADA DEL 50% EN EL PRECIO DEL AGUA. 
• REPOSICIÓN GRATUITA DE ACERADOS. 
• CONTROL DE EXAHUSTIVODEL GASTO. 
• CONFECCIÓN DEL PRESUPUESTO CLARO Y RIGUROSO EN EL 

QUE SE RECOJAN CON TODA FIABILIDAD LOS GASTOS 
NECESARIOS PARA EL BUEN FUNCIONAMIENTO DE LOS 
SERVICIOS MUNICIPALES. 

• CON EL FIN DE DISMINUIR EL COSTE DE LOS SUMINISTROS 
(AHORRAR) LLEVAREMOS A CABO LA SELECCIÓN DE 
PROOVEDORES CON COMPROMISO DE PAGO 
PREVIAMENTECONVENIDO. 

• PAGO INMEDIATO A LOS PROOVEDORES. 
• EN MATERIA DE CONTRATACIÓN ADMINISTRATIVA: APLICAR 

CON RIGOR LA TRANSPARENCIA, CONCURRENCIA Y 
PUBLICIDAD A FIN DE QUE TODAS LAS EMPRESAS PUEDAN 
PARTICIPAR EN CONDICIONES DE IGUALDAD. 

• DISMINUCIÓN DENTRO DE LO POSIBLE DE LA DEUDA A CORTO 
PLAZO. 

• FRACIONAMIENTO EN EL PAGO DE LOS IMPUESTO Y TASAS 
PARA QUE SEA MÁS CÓMODO A TODOS LOS VECINOS. 

• ACTUALIZAR A LA LEY VIGENTE TODAS LAS ORDENANZAS 
FISCALES. 

• AYUDA PARA LUZ Y TELÉFONO, Y AGUA GRATUITA PARA LA 
RESIDENCIA DE ANCIANOS. -

Tu futuro, nuestro compromiso 

URBANISMO/ OBRAS 
DINAMISMO, EFICACIA Y RAPIDEZ EN LA GESTION DE OBRAS 

• CESION DE TERRENOS A LA JUNTA DE COMUNIDADES PARA LA 
CONSTRUCCION DE UN CENTRO DE FORMACION PROFESIONAL. 

• HABILITAR UNA ZONA VALLADA Y VIGILADA PARA CAMIONES Y 
AUTOBUSES. 

• DESARROLLAR Y PROFUNDIZAR ACUERDOS CON LOS SECTORES 
IMPLICADOS EN LA LOCALIDAD PARA LA MODIFICACION DEL PLAN 
GENERAL DE ORDENACION URBANA Y LA ORDENANZA MUNICIPAL, 
A FIN DE INCORPORAR MUEVOS CRITERIOS Y SOLUCIONES 
PRÁCTICAS PARA LA CONSTRUCCION EN LA SOLANA. 

• REORGANIZAR LA OFICINA MUNICIPAL DE OBRAS Y URBANISMO, 
DOTÁNDOLA DE MECANISMOS PROPIOS DE GESTION, TÉCNICOS Y 
PERSONALES PARA ATENDER CON RAPIDEZ Y EFICACIA LAS 
DEMANDAS DEL SECTOR. 

• CREACION DE UNA VÍA VERDE DESDE EL PORTILLEJO DIRECCIÓN 
AULA DE LA NATURALEZA (PANTANO DE VALLEHERMOSO) 

• POTENCIAR Y FOMENTAR LA URBANIZACIÓN DEL SUELO 
INDUSTRIAL CON LA CREACIÓN DE UN POLÍGONO INDUSTRIAL 
MUNICIPAL EN UNA UBICACIÓN MAS IDÓNEA. 

• ORNAMENTAR Y EMBELLECER LAS ENTRADAS, SALIDAS, ROTONDAS 
RINCONES DE NUESTRA LOCALIDAD. 

• DESARROLLO DE LOS POLÍGONOS URBANIZABLES. 
• VELAR POR CONSERVAR Y MANTENER EL PATRIMONIO HISTÓRICO 

ARTÍSTICO DE LA LOCALIDAD. 
• CONSTRUCCION DE UNA NAVE PARA GUARDAR LOS PASOS DE 

SEMANA SANTA DE TODAS LAS HERMANDADES QUE LO SOLICITEN. 
• ARREGLARLOSGRANDESERRORESCOMETIDOSENLA 

CIRCUNVALACION DE LA SOLANA. 
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Programa Electoral PP 

BIENESTAR SOCIAL Y SANIDAD 
UNA NECESIDAD, UN DERECHO 

"ELABORAR UN REGLAMENTO DE PARTICIPAC!ON CIUDADANA 
PARA FOMENTAR LA PARTIC!PACION DE LAS ASOCIACIONES y' 
VECINOS EN LA VIDA MUNICIPAL. 

•DEMANDAR LA UBICACIÓN DE UNA DELEGACION DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL. 

~ESTUDIO Y VALORACION DE LAS NECESIDADES SOCIALES Y 
CANALIZACIÓN DE LAS DEMANDAS. , 

o ELABORACION DE UNA GUÍA DE SERVICIOS SOCIALES, Y 
CAMPAÑA DE PUBLICIDAD SOBRE LOS MISMOS. 

• CREACION DE UNA GUARDERIA INFANTIL MUNICIPAL CON 
HORARIO ADAPTADO A LAS DEMANDAS DE LA FAMILIA. 

• OFRECER SUELO URBANIZADO Y EN CONDICIONES DE SER 
CEDIDO A LA JUNTA DE COMUNIDADES DE CASTILLA LA 
MANCHA PARA LA CONSTRUCCION DE VIVIENDAS SOCIALES 
QUE PUEDAN ATENDER A AQUELLAS FAMILIAS, CUYAS , 
NECESIDADES SOCIECONÓMICAS LO REQUIERAN. 

•CONSTRUIR UN CENTRO DE DÍA QUE OFREZCVA LOS SERVICIOS 
DEMANDADOS POR NUESTROS MAYORES SOBRE TODO PARA 
AQUELLAS QUE NECESITAN DE UNA ATENCION ESPECIAL 
(SERVICIOS DE COMEDOR, HIGIENE PERSONAL, TERAPIA 
OCUPACIONAL, GIMNASIA Y OTROS SERVICIOS 
COMPLEMENTARIOS. 

•AUMENTAR LA OFERTA DE ACTIVIDADES SOCIOCULTURALES 
DEDICADAS A LAS PERSONAS MAYORES, (CURSOS FORMATIVOS, 
ACTIVIDADES DE OCIO, CHARLAS DE TEMAS DE INTERÉS, VIAJES, 
ETC ... ) 

•FOMENTAR LA PARTICIPACION DE NUESTROS MAYORES EN 
ACTIVIDADES SOCIOCULTURALES DE LA LOCALIDAD Y FIESTAS 
POPULARES. 

• APOYAR E IMPULSAR EL ASOCIACIONISMO, ASÍ COMO IMPLICAR 
A LA TERCERA EDAD EN EL VOLUNTARIADO SOCIAL. 

•REALIZAR CONVENIOS CON ENTIDADES FINANCIERAS LOCALES, 
PARA AQUELLAS PERSONAS DE LA TERCERA EDAD QUE LES 
SURJAN GASTOS DE PRIMERA NECESIDAD PARA QUE PUEDAN 
ACOGERSE A ELLOS A UN INTERÉS 0%, Y UN PLAZO DE TIEMPO 
RAZONABLE PARA SU DEVOLUCIÓN. 

$ FACILITAR LOCALES A LAS ASOCIACIONES Y GRUPOS 
CULTURALES. 

" COORDINACIÓN Y COLABORACIÓN CON ORGANIZACIONES Y 
ASOCIACIONES SIN ÁNIMO DE LUCRO PARA EL DESARROLLO DE 
PROYECTOS DE INTERÉS SOCIAL. 

•SUBVENCIONAR A LAS ASOCIACIONES SEGÚN UNA 
PROGRAMACIÓN ANUAL Y EL INTERÉS CULTURAL, CON UN 
CRITERIO DE IMPARCIALIDAD. 

" ESPECIAL ATENCIÓN A LAS FAMILIAS Y ASOCIACIONES DE 
DISCAPACITADOS, ALCOHÓLICOS, ESTABLECIENDO 
SUBVENCIONES ANUALES A DICHAS ASOCIACIONES PARA SUS 
PROYECTOS. 

@ GESTIONAR LATRAMITACION DE VIVIENDAS ADAPTADAS A LOS 
MINUSVÁLIDOS. 

" PETICIÓN A LA JUNTA DE COMUNIDADES COLABORACIÓN PARA 
LA ELIMINACIÓN DE BARRERAS ARQUITECTÓNICAS EN NUESTRA 
LOCALIDAD. 

"RESERVAR EN LA BOLSA DE TRABAJO MUNICIPAL, UN 5% SEGÚN 
LA LEY DE INTEGRACIÓN SOCIAL. 
OTORGAR ENTRE EL 10 Y 20% PARA PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD QUE PARTICIPEN EN UN MÓDULO DE 
FORMACIÓN. 

• HACER UN ESTUDIO EN NUESTRA LOCALIDAD DE (ANTENAS, 
PARARRAYOS, AGUA ... ) QUE PUEDAN PRODUCIR ENFERMEDADES, 
CON EL FIN DE TRANQUILIZAR A NUESTROS CIUDADANOS, Y 
PONER LOS MEDIOS, PARA QUE NO SOBREPASEN LOS ÍNDICES 
PERMITIDOS. 

$ AMPLIAR EL SERVICIO DE CITA PREVIA EN EL CENTRO DE SALUD 
CON MÁS LÍNEAS Y PERSONAL. 

• SOLICITAR A LA JUNTA UNA SALA DE MATERNIDAD PARA LA 
SOLANA. 

" SOLICITAR UNA AMBULANCIA PARA NUESTRO CENTRO DE 
SALUD, PARA EL SERVICIO URGENTE URBANO. 

e INSTAR A LA JUNTA PARA QUE EL MANTENIMIENTO Y 
• FUNCIONAMIENTO DEL CENTRO DE SALUD, SEA CORRECTO Y 

ADECUADO. 
• CAMPAÑAS DE DESRATIZACION Y CONTROL DE PLAGAS EN EL 

ALCANTARILLADO. 

AGRICULTURA 
VIDA Y FUTURO PARA NUESTRA PRINCIPAL FUENTE DE 
RIQUEZA 

LLEGAR A ACUERDOS CON LAS LOCALIDADES DE ALREDEDOR, 
PARA ARREGLAR LOS CAMINOS, QUE AÚN PERTENECIENDO A 
OTROS MUNICIPIOS, SON UTILIZADOS POR LOS SOLANEROS. 

• AMPLIAR LA GUARDERIA RURAL CON EQUIPOS TÉCNICOS Y 
HUMANOS, PARA PROTEGER TODO EL TÉRMINO MUNICIPAL. 

• PONER EN MARCHA EL CONSEJO LOCAL AGRARIO DE UNA VEZ 
POR TODAS. 

• CONSTITUIR LA MESA DE LOS SINDICATOS AGRARIOS PARA QUE 
EXPONGAN SUS PETICIONES Y DEMANDAS. 

• REBAJAS DE LOS IMPUESTOS MUNICIPALES A LAS 
COOPERATIVAS LOCALES. 

® MÓDULOS DE FORMACIÓN PROFESIONAL AGRARIA PARA LOS 
JÓVENES AGRICULTORES. 

• SOLIDARIDAD CON LOS AGRICULTORES, NO SACANDO PLANES 
DE EMPLEO EN ÉPOCAS DE RECOLECCIÓN. 

• ARREGLO Y MANTENIMIENTO DEL CAMINO AGRÍCOLA 
DIRECCÓN CTRA. ALHAMBRA. 

MEDIO AMBIENTE 
PATRIMONIO NATURAL, LEGADO PARA NUESTROS HIJOS 

"IMPULSAR EL AULA DE LA NATURALEZA CON ALBERGUE 
JUVENIL, PARA COLABORAR EN LA FORMACIÓN DE NUESTROS 
ESCOLARES, Y DE OTRAS LOCALIDADES. 

•NEGOCIAR CON ARGAMASILLA DE ALBA LA PETICIÓN A LA 
ADMINISTRACIÓN COMPETENTE PARA QUE SE HABILITEN LOS 
BARRACONES COMO ALBERGUE JUVENIL, SITOS EN LAS 
CERCANÍAS DEL PANTANO DE PEÑARROYA, CON EL FÍN DE 
POTENCIAR EL TURISMO DE LA ZONA Y EL DISFRUTE DEL 
PARAJE. 

"CREAR UNA BRIGADA PARA LA LIMPIEZA DE LOS 
EXTRARRADIOS DE NUESTRA LOCALIDAD Y ALREDEDORES DEL 
PANTANO DE VALLEHERMOSO, EN COLABORACIÓN CON ONGAS. 

•CREACIÓN DE UNA ZONA PARA RESIDUOS TÓXICOS, Y SU 
POSTERIOR RETIRADA POR EL R.S.U. 

•CREACIÓN DE UNA BARRERA VERDE EN EL PARAJE DE LA 
SERNA PARA DISMINUIR LOS MALOS OLORES E INSECTOS QUE 
SE PRODUCEN EN LAS LAGUNAS. 

•REMODELACIÓN DE LA PERRERA MUNICIPAL Y REDACTAR UN 
CONVENIO CON LA ASOCIACIÓN PROTECTORA DE ANIMALES. 

"CONTROL EXHAUSTIVO Y PERIÓDICO DE LA CALIDAD DE 
NUESTRA AGUA Y PUBLICACIÓN DE DICHOS CONTROLES. 

•AUMENTO Y RENOVACIÓN DE LOS JUEGOS INFANTILES EN LOS 
ESPACIOS PÚBLICOS. 

SEGURIDAD CIUDADANA. 
MÁS MEDIOS, MÁS SERVICIOS, MAYOR SEGURIDAD Y 
LIBERTAD. 

•CREACIÓN DE PATRULLAS ESCOLARES PARA EL CONTROL DE 
TRÁFICO DE LAS ENTRADAS Y SALUDAS DE LOS COLEGIOS 
PÚBLICOS Y PRIVADOS. 

"INSTALACIÓN DE HIDRANTES Y BOCAS DE RIEGO SITUÁNDOLAS 
EN PUNTOS ESTRATÉGICOS DE NUESTRA POBLACIÓN. 

•REFORAZAR LA VIGILANCIA Y CONTROL DE LAS ACTIVIDADES 
EJERCIDAS EN LAS ZONAS DE MAYOR AFLUENCIA PARA QUE SE 
RESPETEN LOS HORARIOS DE CIERRE Y NIVELES DE RUIDO 
EMITIDOS, LEVANTANDO LAS ACTAS PERTINENTES. 

•FLEXIBILIZAR Y ADECUAR EL SERVICIO DE LA POLICÍA A LAS 
NECESIDADES ESPECÍFICAS DE NUESTRA LOCALIDAD. 

•AMPLIAR LA DOTACIÓN DE EFECTIVOS DE LA POLICÍA LOCAL. 
COMPLETAR LOS MEDIOS MATERIALES DE LA POLICÍA, CON EL 
FIN DE PRESTAR EL MEJOR SERVICIO A LOS VECINOS . 

., AMPLIACIÓN Y CONSOLIDACIÓN DE LA UNIDAD DE EDUCACIÓN 
VIALM, CON LA INSTALACIÓN DE UN PARQUE DE TRÁFICO. 

e MEJORA DE LAS DEPENDENCIAS DE LA JEFATURA DE LA POLICÍA 
LOCAL. 

"PROHIBIR EL ESTACIONAMIENTO DE VEHÍCULOS PESADOS CON 
CARGAS PELIGROSAS DENTRO DEL CASCO URBANO. 
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EMPLEO Y PERSONAL 
TRANSPARENCIA Y OBJETIVIDAD A LA HORA DE TRABAJAR. 

* CREACIÓN DE LA CONCEJALÍA DE EMPLEO. 
® ELABORACIÓN DE UN REGLAMENTO DE BOLSA DE TRABAJO 

TEMPORAL CON EL FIN DE DISPONER DE UN MEDIO 
RÁPIDO,TRASPARENTE Y OBJETIVO PARA CUALQUIER 
CONTRATACIÓN QUE SE REALICEN EN NUESTRO 
AYUNTAMIENTO. 

® ATENCIÓN Y TRATO PERSONALIZADO A LOS DESEMPLEADOS. 
" CONTACTAR Y DAR FACILIDADES A LAS EMPRESAS PARA QUE SE 

INSTALEN EN NUESTRA LOCALIDAD CON EL OBJETIVO DE 
CREAR PUESTOS DE TRABAJO. 

•IMPULSAR TODO TIPO DE INICIATIVA Y PROYECTOS QUE 
GENEREN EMPLEO. 
TRIBUNALES JUSTOS Y TRANSPARENTES PARA LA 
CONTRATACIÓN DEL PERSONAL DEL AYUNTAMIENTO. 
CREACIÓN DE LA VENTANILLA DEL AUTÓNOMO PARA 
AGILIZARLE TODOS LOS TRÁMITES. 

* CONCURSO Y PREMIOS A LOS JÓVENES EMPRENDEDORES. 
w CONTAR SIEMPRE CON LA OPINIÓN CUALIFICADA DE LOS 

EMPLEADOS MUNICIPALES. 
POTENCIAR LA FORMACIÓN DE DICHOS EMPLEADOS MEDIANTE 
LA PROGRAMACIÓN DE UN PLAN ANUAL DE FORMACIÓN 
INTERNA. 

* DOTAR A LOS EMPLEADOS MUNICIPALES DE LOS MEDIOS 
MATERIALES, TÉCNICOS E INFORMÁTICOS NECESARIOS PARA 
DESARROLLAR SU TRABAJO CON EL MAYOR NIVEL DE CALIDAD 
POSIBLE Y MEJORAR ASÍ LA TENCIÓN AL CIUDADANO. 

•NEGOCIAR UN CATÁLOGO DE PUESTOS DE TRABAJO SIGUIENDO 
CRITERIOS DE OBJETIVIDAD Y ELIMINANDO LAS 
DESIGUALDADES EXISTENTES. 

9 MEJOR LOS SERVICIOS PÚBLICOS QUE SE PRESTAN DESDE EL 
AYUNTAMIENTO. 

* ELABORAR OFERTA PÚBLICA DE EMPLEO, CONVOCANDO LAS 
PLAZAS DENTRO DEL MISMO EJERCICIO PRESUPUESTARIO, 
SIEMPRE QUE SEA POSIBLE. 

• CUMPLIR EL PORCENTAJE DE RESERVAS DE PLAZAS PARA 
DISCAPACITADOS SEGÚN LA LEY DE INTEGRACIÓN SOCIAL DEL 
MINUSVÁLIDO. 

CULTURA 
LIBRE Y PLURAL 

• INCLUIR EN LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES ANUALES UNA 
ASIGNACIÓN PARA LA SEMANA CULTURAL DE LA ZARZUELA. 

" POTENCIAR Y FOMENTAR LA PARTICIPACIÓN DE LOS ALUMNOS 
DEL CENTRO OCUPACIONAL A LAS ACTIVIDADES CULTURALES 
QUE REALICEN OTRAS ASOCIACIONES. 

" INFORMATIZACIÓN DE LA VENTA DE ENTRADAS PARA UN 
MEJOR CONTROL EN LAS VENTAS. 

" CARNET DEL ESPECTADOR, CON DESCUENTOS 
PROPORCIONALES A SU ASISTENCIA. 

"SUBVENCIONAR A LAS COFRADÍAS Y HERMANDADES PARA UN 
MAYOR REALCE DE LA SEMANA SANTA. 

,. CREACIÓN DEL MUSEO DE LA ZARZUELA. 
" CREACIÓN DE LA SEMANA CULTURAL TAURINA EN 

COLABORACIÓN CON LAS PEÑAS. 
" CREACIÓN DE LA SEMANA CULTURAL FLAMENCA EN 

COLABORACIÓN CON LA PEÑA FLAMENCA 
" CONTACTO DIRECTO Y PERSONALIZADO CON LAS AMPAS , 

ATENDIENDO SUS PROBLEMAS Y PETICIONES. 
,. COLABORAR CON LAS ASOCIACIONES CULTURALES Y 

ARTÍSTICAS DE NUESTRA LOCALIDAD, PARA ORGANIZAR 
CONJUNTAMENTE ACTIVIDADES CULTURALES, PONIÉNDOLES A 
SU DISPOSICIÓN LAS INFRAESTRUCTURAS NECESARIAS. 

• FOMENTAR LA LECTURA DEL LIBRO. 
" REVISIÓN Y ACTUALIZACIÓN DEL INVENTARIO DEL 

PATRIMONIO MUNICIPAL. 

FAMILIA Y MUJER 
FORMACIÓN E INTEGRACIÓN 

• ATENCIÓN PERSONALIZADA A CADA UNA DE LAS FAMILIAS QUE 
LO SOLICITEN. 

• ORGANIZAR TALLERES DE FORMACIÓN E INFORMACIÓN 
DIRIGIDAS A PADRES JÓVENES. 

" JORNADAS DE INFORMACIÓN A LOS PADRES SOBRE EL INICIO 
DEL CONSUMO DE DROGAS EN SUS HIJOS. 

• PROGRAMAS DE FORMACIÓN PARA LA INTEGRACIÓN DE LA 
MUJER EN EL MUNDO LABORAL, MEDIANTE LA PLANIFICACIÓN 
DE UN ADECUADO PROGRAMA, BASADO EN LA DEMANDA DE 
UN PROGRAMA, BASADO EN LA DEMANDA DE UN MERCADO 
LABORAL CADA VEZ MÁS COMPETITIVO 

• INCENTIVAR EL ACCESO DE LA MUJER A LAS NUEVAS 
TECNOLOGÍAS, COMO MEDIDA PARA SU PLENA INTEGRACIÓN 
EN EL MUNDO LABORAL. 

• CHARLAS DIRIGIDAS A LA PREVENCIÓN DEL CÁNCER DE MAMA. 
" DIFUNDIR LOS BENEFICIOS QUE PARA LA MUJER SE DERIVAN DE 

LA PRÁTICA DEPORTIVA Y POTENCIARLA. 
• INFORMAR SOBRE LOS PLANES CONTRA LA VIOLENCIA 

DOMÉSTICA Y APOYO INCONDICIONAL A LAS VÍCTIMAS DE 
ESTOS MALTRATOS. 

JUVENTUD E INFANCIA 
CIMIENTO DEL MAÑANA 

" JORNADAS DE FORMACIÓN SOBRE: 

- SIDA. 
- EMBARAZO EN LA ADOLESCENCIA. 
- DROGAS Y ALCOHOL 

(PREVENCIÓN DE DROGODEPENDENCIAS). 
- ABSENTISMO ESCOLAR. 
- ANOREXIA Y BULIMIA. 
- SALIDAS LABORALES. 

" APOYO A LOS JÓVENES ARTISTAS CON LA CREACIÓN DE 
PREMIOS EN SUS DISTINTAS MODALIDADES. 

" CREACIÓN DE INTERCAMBIO TEMPORAL INTERNACIONAL. 
" AMPLIAR LAS ACTIVIDADES PÚBLICAS Y GRATUITAS DURANTE 

LAS FIESTAS DE SANTIAGO Y SANTA ANA. 
" PARTICIPACIÓN DE UN CONSEJO DE LA JUVENTUD Y DE 

ASOCIACIONES JUVENILES EN LOS ÓRGANOS MUNICIPALES DEL 
GOBIERNO. 

" DOTACIÓN DE ESPACIOS GRATUITOS PARA REUNIONES Y 
ENSAYOS A LOS DISTINTOS GRUPOS ARTÍSTICOS Y 
ASOCIACIONES JUVENILES. 

" IMPULSAR LOS CONCIERTOS DE JÓVENES DE PRIMERA LÍNEA 
FUERA DE LA ÉPOCA DE FERIAS. 

" PUESTA EN FUNCIONAMIENTO DE PROGRAMAS DE OCIO 
ALTERNATIVOS PARA LOS FINES DE SEMANA, EN 
COLABORACIÓN CON LA ADMINISTRACIÓN REGIONAL. 

" POTENCIAR EL VOLUNTARIADO JUVENIL. 
w PARTICIPACIÓN DE PADRES, DOCENTES Y CONSEJO ESCOLAR 

MUNICIPAL EN LA PROGRAMACIÓN DE ACTIVIDADES 
INFANTILES. 

" LOS DOMINGOS, MATINALES DE TEATRO INFANTIL, TANTO EN 
PRIMAVERA COMO EN OTOÑO. 

" EN VERANO, ACTIVIDADES DE TARDE-NOCHE EN LA PLAZA 
MAYOR EN COLABORACIÓN CON ASOCIACIONES. 
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FESTEJOS 
TRADICIÓN, OCIO Y DISFRUTE 

• DOTAR DE MEDIOS MATERIALES Y HUMANOS A LAS COFRADÍAS 
DE NUESTRA SRA. DE PEÑARROYA, SAN ISIDRO, SAN ANTÓN Y 
SAN CRISTÓBAL PARA EL DESARROLLO DE SUS ACTIVIDADES EL 
DÍA DE SU ROMERÍA. 

• DOTAR DE MEDIOS MATERIALES Y HUMANOS PARA LA 
CELEBRACIÓN DE LAS FIESTAS DE BARRIOS. 

• ASUMIR LOS GASTOS QUE CONLLEVA LA PARTICIPACIÓN DE LA 
BANDA MUNICIPAL EN LAS PROCESIONES DE SEMANA SANTA. 

• INSTALACIÓN DE UNA CARPA EN LAS FIESTAS DE CARNAVAL. 
• POTENCIAR LA CREACIÓN DE CASETAS A TRAVÉS DE PEÑAS DE 

NUESTRA LOCALIDAD, EN LAS FERIAS DE SANTIAGO Y SANTA 
ANA. 

• COLABORAR CON LAS PEÑAS TAURINAS PARA UN BUEN 
DESARROLLO DE LA FIESTA NACIONAL. 

e RECUPERAR LOS JUEGOS TRADICIONALES PARA NUESTRAS 
FIESTAS LOCALES. 

LEGADO BUSTILLO 
LEGADO DE TODOS 

DEPORTES 
MEJORES INFRAESTRUCTURAS 

• CREACIÓN DE UN POLIDEPORTIVO MUNICIPAL. 
° CREACIÓN DE BECAS PARA DEPORTISTAS LOCALES. 
• COLABORAR CON LA PEÑA CICLISTA PARA LA CREACIÓN DE 

RUTAS CICLOTURISTAS. 
* CONCERTAR UN SEGURO QUE CUBRA LAS POSIBLES LESIONES 

DENTRO DE LAS INSTALACIONES MUNICIPALES. 
• SUBVENCIONAR A LOS CLUBES EL MATERIAL DEPORTIVO. 
0 POTENCIAR MEDIANTE TORNEOS LOCALES DE DIFERENTES 

DEPORTES, LA PARTICIPACIÓN DE ADULTOS. 
• CONSTRUCCIÓN DE UN FRONTÓN. 
• INSPECCIONES SANITARIAS EN LAS INSTALACIONES 

DEPORTIVAS. 
• MANTENIMIENTO ADECUADO DE LAS INSTALACIONES 

DEPORTIVAS. 

• CONSTITUIR EL PATRONATO LEGADO BUSTILLO CON REPRESENTANTES DE ARRENDATARIOS, CAZADORES, GANADEROS Y CONSEJO 
LOCAL AGRARIO. 

• PEDIR SUBVENCIÓN PARA REFORESTAR LAS ZONAS DEL LEGADO BUSTILLO DE LIEGO. 
• CONTINUAR CON LAS AYUDAS ECONÓMICAS Y AMPLIARLAS A OTROS SECTORES. 
• PERITAJE JUSTO Y PROPORCIONAL DEL DAÑO OCASIONADO POR LA CAZA A LAS PLANTAS DE LOS ARRENDATARIOS DEL 

PATRONATO. 
0 TRANSPARENCIA Y PUBLICACIÓN EN LA GESTIÓN ECONÓMICA DEL PATRONATO, CON BALANCE ANUAL DE INGRESOS Y GASTOS. 
• IMPULSAR CON MÁXIMA PRIORIDAD EL ESTABLECIMIENTO DEL AULA DE LA NATURALEZA Y REPOBLACIÓN FORESTAL DE LA 

ZONA DEL EMBALSE DE VALLEHERMOSO. 

~ 1.- María José García-Cervigón Bueno. 
~ 2.- Benito Cañadas Mateas-Aparicio. 
~ 3.- Miguel Romero Torrijas. 
~ 4.- Petra García Sevilla. 
< 5.- Concepción Gómez Pimpollo González-Albo. 
i:i=:: 6.- Petra María Candelas Lara. 
~ 7.- José Miguel Alhambra Peinado. 
< 8.- Gabriel García-Cervigón Jaime. 
9 9.- María Vicenta Martín Mateas-Aparicio. 
~ 10.- Arturo Montoya Márquez 

12.- Gregaria Gómez-Pimpollo Ruiz. 
13.- Manuel Márquez Canalejas. 
14.- Juan Francisco Gª-Abadillo Gª-Abadillo. 
15.- Ignacio García-Cervigón Romero de Ávila. 
16.- Julián Ocaña Ruiz Santa Quiteria. 
17. - Valentín Gª-Abadillo Chaparro. 

Suplentes: 
1.- Francisco Alhambra Rodríguez-Rabadán. 
2.- Juan Bautista Gª-Cervigón Jimeno. 
3.- Eulalia Díaz-Cano Morales. ~ 11 .- Francisco Antonio Guijarro Moraga. 

u Desde el PP queremos demostrar que 
se pude gobernar para todos 
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ENTREVISTAS 

Diego García-Ahadillo, el reto del nuevo 
número uno que ya era alcalde 

Diego García-Abadillo Guerrero llega a estas 
elecciones con cuatro años de práctica como primer 
edil. El único matiz evidente respecto a hace cuatro 
años es su condición de número uno, ya que en el 99 
hizo la carrera electoral como primer escudero de 
Nemesio de Lara. Hasta qué punto es un reto para el 

candidato ganar las elecciones como cabeza de lista 
sólo lo sabe él. Ser alcalde de La Solana no será 
ninguna experiencia nueva caso de ganar, pero sí la 
responsabilidad máxima ante una campaña electoral 
y la posterior asunción de consecuencias ante un 
resultado u otro. 

Diez preguntas clásicas 

l. ¿Qué es para usted la política? 
Un filósofo definió al hombre como 

"animal político". La política es el deseo 
que cualquier hombre o mujer tiene de 
conseguir la sociedad en la que se en
contraría más a gusto. El modelo de so
ciedad que perseguimos es lo que nos 
diferencia a unas personas de otras y 
hace que nos organicemos en Partidos 
Políticos. Defender nuestras ideas a tra
vés de la democracia, con la decisión de 
los ciudadanos y ciudadanas, creo que es 
la clave de la política. 

2. ¿Por qué es candidato a alcalde? 
Porque junto a mis compañeros y com

pañeras de partido tenemos una idea de 
la ciudad que queremos y voluntad de 
llevarla a cabo si conseguimos el apoyo 
de los solaneras y solaneras, y han sido 
ellos y ellas los que han creído que en 
esta ocasión debía encabezar la lista del 
PSOE de La Solana. Por mi parte siento 
pasión por mi pueblo, mi familia me lo 
permite y apoya, estoy bien conmigo 
mismo y he hecho lo que pensaba que 
tenía que hacer. 

3. ¿Por qué en el Partido Socialista y 
no en otro? 

Porque junto con otras miles de perso
nas creemos en una sociedad más justa, 
donde impere la igualdad de oportunida
des para todas las personas, en una so
ciedad donde la libertad y la democracia 
sean la base de nuestra organización; 
coincidimos en que debe existir un siste
ma de bienestar, una red de protección 
social que ampare a cualquier persona; 
pensamos que hay que fomentar el equi
librio entre desarrollo y medio ambiente 
que nos permita continuar prosperando 
sin comprometer la calidad de vida de 
las generaciones futuras y opinamos que 
la paz es un valor superior de las perso-

Diego García-Abadillo. 

nas. Estos son los principios del Partido 
Socialista en los que creo, los que de
fiendo y los que me empujan a seguir en 
mi partido. 

4. ¿Qué ha valorado más al elegir a 
sus compañeros de lista? 

A mis compañeros y compañeras de 
candidatura, las personas que ponen los 
rostros a nuestras ideas, las elige el con
junto del Partido Socialista de La Sola
na. Somos un grupo que nos llevamos 
bien, con ideas comunes, con un mismo 
proyecto para La Solana. Creo que so
mos un conjunto de personas en el que la 
mayoría de los solaneras y solaneras se 
sienten representados. Un grupo de gen
te sencilla, cercana, que pretende gober-

nar para todos y que no miramos a nadie 
por encima del hombro. Somos gente 
normal que nos mueve el interés general 
de La Solana. 

5. ¿Por qué no siguen los que no 
siguen? 

La lista ideal sería aquella que reuniera 
a todas las personas que quieren partici
par en política con el Partido Socialista. 
Afortunadamente hay tantas personas que 
participan en nuestro proyecto que no 
caben en una lista de veinte personas, 
unas veces estaremos unos y otras pasa
rán otros, pero todos nos apoyamos y 
apoyamos las mismas ideas. 

6. ¿En qué momentos llega su parti
do a estas elecciones? 
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Llega en un momento óptimo. Llega
mos con una hi storia de aciertos de to
dos los gobiernos municipales socialis
tas durante los últimos 24 años, en la que 
nos reconocemos. Llegamos con una 
buena gestión municipal durante los úl
timos cuatro años del mandato que ahora 
finaliza. Y llegamos con una candidatu
ra respetada por todos los vecinos y ve
cinas de La Solana y con un programa 
ilusionante para los próximos cuatro 
años. 

7. ¿Qué debe tener un "cabeza de 
lista" para llegar a la gente? 

Ya lo he contestado antes, un proyecto 
en la cabeza, voluntad para llevarlo a 
cabo, apoyo de los vecinos y vecinas de 
nuestro pueblo y cercanía para llegar a 
Jos problemas de la gente. 

8. En un pueblo como el nuestro, ¿se 
vota al partido o a la persona? 

Las personas de La Solana identifican 
nuestro progreso con los hombres y mu
jeres del Partido Socialista. 

9. Si gana, ¿qué cuota de protagonis
mo dará a la oposición? 

La cuota de protagonismo la otorgan 
los ciudadanos y ciudadanas al depositar 
su voto en las urnas. El Alcalde ni quita 
ni pone protagonismo. 

10. ¿Cuál será su primera actuación 
política, al margen de las preceptivas? 

Agradecer a los vecinos y vecinas la 
confianza que puedan depositar en noso
tros. Ponerme a disposición de todos los 
solaneros y solaneras, porque goberna
mos para todas las personas. 

Diez preguntas incómodas 

l. ¿En política, son buenas, a veces, 
las mentiras piadosas? 

Las mentiras no son buenas nunca, hay 
que crear ilusión y esperanza en las per
sonas, ayudar a encontrar lo que cada 
uno busca sin tener que recurrir a la 
mentira, aunque sea piadosa. 

2. ¿Cree que siempre se debe decir lo 
"políticamente correcto"? 

Lo políticamente correcto no es lo que 
algunas personas quieren oír en un mo
mento determinado. Creo que lo políti
camente correcto es decir la verdad. 

3. ¿Criticaría públicamente una po
lítica equivocada del Gobierno de 
Bono? 

Si le perjudicara directamente a La So
lana, SÍ. 

4. Diga alguna cosa, por pequeña que 

Entrevistas 

Candidatura del PSOE. 

sea, que no le haya gustado del Go
bierno regional. 

Considero que el Gobierno regional se 
ha portado muy bien con nuestro pueblo, 
debemos estarle agradecidos porque ha 
creído en nosotros. Además, durante es
tos últimos cuatro años la gestión de 
nuestro Gobierno regional ha sido per
fecta al asumir con éxito las competen
cias de educación, sanidad y empleo, 
que son los pilares en los que se basa el 
Estado de bienestar e igualdad de opor
tunidades de nuestra sociedad. 

5. ¿Las mayorías absolutas crean vi
cios? 

Los vicios los crean las personas y la 
democracia tiene los mecanismos para 
corregirlos. Mayorías o minorías, el pue
blo no se equivoca nunca. 

6. ¿Por qué cree que Azoar tiene ma
yoría absoluta en España? 

Porque así lo han decidido los ciudada
nos y ciudadanas de nuestro País. 

7. ¿Le preocupa lo que la prensa, 
siempre que sea seria, diga de usted? 

El democracia la libertad de prensa es 
uno de los grandes derechos. Tenemos 
que saber disfrutarla y también padecerla. 

8. ¿Es más 
genuino el po
lítico local que 
el profesio
nal? 

El político 
profesional no 
existe, existe Ja 
decisión de las 
personas de 
elegir a sus re
presen tan tes. 
Creo qu e en 
política, como 
en cualquier 
otra responsa
bilidad que se 
asuma en la 
vida, lo impor
tante son las 
personas, que 
sean auténti
cas, honradas, 
trabajadoras, 
sencillas, hu
manas, toleran
tes y solidarias 
es lo que las 
hace ser o no 
ser genuinas. 

9. ¿Deben 
limitarse los mandatos? ¿A cuán
to tiempo como máximo? 

Cada uno tendría que saber cuándo de
bería marcharse para evitar que el inte
rés particular supere al interés general y 
permitir, al mismo tiempo, que puedan 
existir más ciudadanos y ciudadanas con 
la posibilidad de representar a sus veci
nos y vecinas , es una experiencia 
gratificante que deberíamos sentir el 
mayor número posible de personas. En 
democracia junto con el derecho a elegir 
se encuentra también el derecho a ser 
elegido. Cuantas más personas pudieran 
ser elegidas para desempeñar cargos pú
blicos mejor, pero para que eso ocmrn 
debe existir un procedimiento en los par
tidos políticos que regule la renovación 
de las candidaturas. 

10. ¿Dimitirá usted si considera que 
ha tenido un fracaso electoral? 

Te presentas porque crees en tu pueblo 
y en el proyecto que representas, ad
quieres un compromiso de cuatro 
años que debes mantener. Si no de
bes pensarlo antes de dar el paso y 
no defraudar a las personas que han 
confiado en ti . 

-

1 
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Entrevistas 

María José García-Cervigón, la nueva 
esperanza del PP tiene rostro de mujer 

María José García-Cervigón Bueno constituye una de las 
grandes singularidades de estos comicios municipales: es 
la primera mujer que opta a la Alcaldía de La Solana. 
Naturalmente, es una diferencia en la forma. Como a su 
rival, el ciudadano serio debe valorarla por su capacidad 

política y nada más. Su experiencia política se resume en 
cuatro años como concejala, según ella suficientes para 
conocer todo lo que se "cuece" en un Ayuntamiento como 
el nuestro. Sabe que también se juega mucho, pero asegura 
que afronta el reto con todas las consecuencias. 

Diez preguntas clásicas 

l. ¿Qué es para usted la política? 
Recuerdo que el día que tomamos po

sesión de nuestro cargo la actual Corpo
ración, un concejal del PSOE, el cual 
continuará por el número que ocupa en 
su candidatura, nos dijo a un grupo de 
personas que la política "es el arte de la 
mentira hacerla verdad''. ¡Lamentable 
visión! Para mí es desarrollar con rigor, 
claridad y eficacia todas las políticas: 
económicas, de empleo, de industria, de 
infraestructuras, de bienestar ... y hacer 
verdad y realidad las promesas. Es el 
arte de lo posible. El arte de mentir es 
muy pobre en política o en cualquier 
otro campo de la vida. 

2. ¿Por qué es candidata a alcaldesa? 
Han sido muchas las personas de La 

Solana que han visto en mí la candidata 
a alcaldesa y así me lo han manifestado 
en muchas ocasiones. Tras la experien
cia acumulada durante estos cuatro años 
como concejal, la cual me ha dado a 
conocer el funcionamiento y coordina
ción de los diferentes servicios que se 
prestan desde nuestro Ayuntamiento, me 
digo, ¿por qué no puedo ser la alcaldesa 
de La Solana? ¡Quiero y puedo ser alcal
desa de La Solana! 

3. ¿Por qué en el Partido Popular y 
no en otro? 

Estoy convencida de que las políticas 
que generan progreso, desarrollo econó
mico, futuro y bienestar, son y serán 
siempre ejecutadas por gobiernos del 
Partido Popular, y a los logros consegui
dos por José María Aznar me remito. 
Por el contrario los gobiernos socialistas 
durante 14 años generaron políticas ne
gativas para los trabajadores (millones 
de parados), pensionistas (quiebra de la 
Seguridad Social) ... además de escánda
los, corrupción y anteponer los intereses 
personales y partidistas a los de los espa-

María José García-Cervigón. 

ñoles. Como puede comprender, yo siem
pre estaré al lado de los que trabajan con 
seriedad, rigor y honestidad, caracterís
ticas que definen las políticas que ponen 
en práctica los hombres y mujeres del 
PP. 

4. ¿Qué ha valorado más al elegir a 
sus compañeros de lista? 

Que sean cercanas y llanas, personas 
para gobernar "a pie de calle", sensibles 
a los problemas y que sepan escuchar y 
entender a los solaneras como se mere
cen. 

5. ¿Por qué no siguen los que no 
siguen? 

Motivos personales y profesionales les 
han llevado a tomar esta decisión. En el 
PP entendemos que de la política no se 
debe hacer un medio de vida ni conver
tirla en una profesión; somos "aves de 
paso" aunque todos no lo quieren enten
der así. 

6. ¿En qué momentos llega su parti
do a estas elecciones? 

Convencida de que en estas elecciones 
se puede producir el cambio. Ya en las 
pasadas elecciones generales fueron mu
chos los votantes que se incorporaron al 
proyecto del PP y este hecho nos hace 
pensar que, por primera vez, el Partido 
Popular puede gobernar La Solana, máxi
me teniendo en cuanta el agotamiento y 
el descontento que el gobierno munici
pal socialista está generando. 

7. ¿Qué debe tener un "cabeza de 
lista" para llegar a la gente? 

A la "gente" se le llega o no se le llega. 
Lo que no se lleva dentro, no puede salir 
fuera. No es cuestión de esforzarse, sino 
de actuar con naturalidad. Insisto, lo que 
no se lleva dentro no se puede exteriori
zar. En cualquier caso es la propia "gen
te" la que tiene formada su propia opi
nión sobre lo que deben tener los "cabe
zas de lista" y es inútil transmitirles lo 
que no se es. 

8. En un pueblo como el nuestro, ¿se 
vota al partido o a la persona? 
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Candidatura del Partido Popular. 

A ambas. En unas elecciones munici
pales se vota, básicamente, a la persona 
candidata. Las personas hacen los parti
dos. 

9. Si gana, ¿qué cuota de protagonis
mo dará a la oposición? 

La labor de la oposición resulta absolu
tamente necesaria a la hora de controlar 
y fiscalizar al gobierno. Hasta ahora, el 
gobierno municipal socialista no ha faci
litado esta labor al PP. Con un gobierno 
municipal popular, los socialistas ten
drán las facilidades que no nos han con
cedido a los populares. 

10. ¿Cuál será su primera actuación 
política, al margen de las preceptivas? 

Abrir las puertas del Ayuntamiento a la 
participación de los vecinos. Responder 
a todos los escritos que el gobierno ac
tual socialista acumula en sus despachos. 
Ofrecer las mismas oportunidades a los 
solaneras y solaneras a la hora de traba
jar en el Ayuntamiento. Atender y con
tar con la opinión de todos. 

Diez preguntas incómodas 

l. ¿En política, son buenas, a veces, 
las mentiras piadosas? 

La mentira, aunque piadosa, no deja de 
ser mentira. Prefiero el silencio a men
tir. 

Entrevistas 

2. ¿Cree que siempre se debe decir lo 
"políticamente correcto"? 

Se debe decir lo que es políticamente 
posible, realizable, y cumplirlo siempre. 

3. ¿Criticaría públicamente una po
lítica equivocada de Aznar? 

Los presidentes de Gobierno de la Na
ción tienen y deben asumir responsabili
dades y tomar toda clase de decisiones 
aunque resulten, en principio, difíciles 
de entender. Lo fácil es colocarse detrás 
de una pancarta a lo "zapatero". Si yo 
entendiera que una decisión de nuestro 
presidente es equivocada, no tendría in
conveniente en reconocerlo. 

4. Diga alguna cosa, por pequeña que 
sea, que no le haya gustado del Go
bierno central. 

El rigor y firmeza del Presidente Aznar 
a la hora de anunciar su negativa a vol
ver a encabezar la candidatura del PP en 
las próximas elecciones generales, sin 
que exista ningún impedimento norma
tivo. ¡Que tome nota de este talante el 
señor Bono! 

5. ¿Las mayorías absolutas crean vicios? 
Depende de quién las ejerza. Desde 

luego las mayorías del PP y de José 
María Aznar no generan vicios. ¿Pode
mos decir lo mismo de las mayorías' ab
solutas del señor González o del señor 
Bono? 

6. ¿Por qué cree que Bono tiene ma
yoría absoluta en Castilla-La Mancha? 

Este es un tema para el análisis de his
toriadores y estudiosos de la política. En 
general la historia no suele valorar bien 
a quienes ostentan estos periodos tan 
largos de gobierno. La tendencia a per
petuarse en el poder genera regímenes 
con grandes vicios. 

7. ¿Le preocupa lo que la prensa, 
siempre que sea seria, diga de usted? 

La prensa en cualquiera de sus formas, 
como medio generador de opinión, siem
pre me preocupará. Confieso, no obstan
te, que lo que más me preocupa es la 
opinión de la "gente" de la calle, de mis 
paisanos. Entiendo que toda la prensa 
debe ejercerse con seriedad, basada en la 
contrastación de la noticia y no en sim
ples rumores. 

8. ¿Es más genuino el político local 
que el profesional? 

Depende de !'a autenticidad del políti
co. 

9. ¿Deben limitarse los mandatos? 
¿A cuánto tiempo como máximo? 

Sí. Entre ocho y doce años. 
10. ¿Dimitirá usted si considera que 

ha tenido un fracaso electoral? 
Hay que asumir respetuosamente cual

quier decisión de los ciudadanos, tanto 
si te da el gobierno como la oposición. 
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NUESTRA HISTORIA 
Apuntes sobre la campaña de las primeras municipales de 1979 

Hace 24 años ... 
Paulino Sánchez Delgado (Cronista Oficial de la Villa) 

La séptima convocatoria electoral des
de que en la primavera de 1979 se cele
braron los primeros comicios municipa
les, tras un largo paréntesis de descanso 
a las urnas, está a pocos días vista. 

Parece que fue ayer, pero han pasado 
ya VEINTICUATRO AÑOS desde que 
las urnas hablaron. En aquel 3 de abril 
de 1979 y el 19 del mismo mes se consti
tuía la primera Corporación salida com
pletamente de las urnas y comenzó la 
andadura de los Ayuntamientos demo
cráticos. 

Pero ¿qué diferencias existían entre la 
sociedad de finales de los años setenta 
en La Solana y la actual? La respuesta 
es, sin lugar a dudas, la de un abismo en 
infinidad de aspectos. Si los que vivimos 
aquellos momentos repasamos mental
mente calles, gentes, costumbres, eco
nomía, vida cultural, ocio y un largo 
etcétera de nuestra existencia, compren
deremos que aquel modelo de vida ha 
cambiado tanto que si los que desde en
tonces nacieron lo pudieran ver en una 
pantalla pensarían que muy pocas cosas 
son las mismas. 

Nos gustaría analizar los puntos que, 
someramente, hemos tocado, pero nece
sitaríamos muchas páginas de las que no 
disponemos. Por esa razón, y porque este 
número de GACETA está dedicado a las 
elecciones y como es costumbre recor
damos algo relacionado con el pasado 
electoral, nos vamos a centrar en algu
nos aspectos de aquella campaña que era 
novedad para la inmensa mayoría de los 
que habitábamos en cualquier pueblo. 

Las candidaturas 

Aunque a finales de 1978 los partidos 
políticos se habían legalizado dieciocho 
meses antes, realmente la militancia no 
era muy elevada y eso se dejó notar a la 
hora de elaborar las listas, para las que 
incluso tuvieron que llamar a personas 
que ideológicamente estaban cercanas a 
tal o cual partido. 

El número de candidaturas que concu
rrirían iba a ser de, al menos, tres o 

cuatro. Eso casi lo teníamos seguro, ya 
que por entonces en el panorama local y 
nacional funcionaban UCD, PSOE, PCE 
y AP, por el orden de resultados tanto a 
escala nacional como local el 15-J-1977. 

Los más madrugadores en la elabora
ción de la lista fueron los socialistas. Ya 
a finales de diciembre de 1978 circula
ban por la localidad rumores sobre quién 
encabezaría la candidatura y los cinco o 
seis primeros nombres de la lista. Sólo 
varió uno en la quiniela, el de una mujer 
que finalmente no figuró en la lista. 

Otra opción política que no tardó mu
cho en confeccionar su candidatura fue 
la del Partido Comunista, mientras que 
las otras dos que finalmente concurrie
ron, tanto UCD como los Independien
tes, cerraron su candidatura muy cerca 
de la fecha límite de su presentación en 
la Junta Electoral. 

Las dos candidaturas que se disputaban 
el electorado del centro y la derecha, 
UCD e Independientes, tuvieron una se
rie de contactos de cara a presentar una 
candidatura conjunta. Pero aquellas ne
gociaciones no llegaron a prosperar. 

La elaboración de listas produjo multi-

Candidatura de 
UCD en 1979. 

tud de anécdotas que trascendieron a los 
círculos, mentideros y tertulias de enton
ces. Los independientes tuvieron una pri
mera lista que finalmente no cuajó, for
mándose otra candidatura con algunos 
de los integrantes de la primera y otros 
que finalmente se incorporaron, presen
tándose bajo las siglas de Coalición De
mocrática. · 

Por su parte, la Unión de Centro De
mocrático tuvo problemas a la hora de 
contar con número uno. Incluso llegó a 
circular el rumor de haberse jugado al 
azar la candidatura a la alcaldía entre 
Eulalio Díaz Cano, que finalmente fue el 
aspirante a la alcaldía, y el que luego fue 
número dos , Jesús Onsurbe. 

La campaña electoral 

Cuando se celebraron aquellas prime
ras elecciones municipales del 3 de abril 
de 1979 no habían prensa, radio y televi
sión locales, mientras que la atención 
que dedicó la prensa provincial con el 
único diario que se publicaba, "Lanza", 
fue muy escasa, por lo que los medios de 
comunicación no desempeñaron el pa-
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pel que actualmente tienen. Por ese mo
tivo, los mítines, los carteles en las fa
chadas, el reparto de propaganda a do
micilio y las caravanas electora les fue
ron los principales medios de ll egar a los 
ciudadanos. 

En cuanto a mítines, el PSOE ofreció 
dos, uno de presentación en la Casa de 
Cultura y otro de cierre de campaña en el 
Cine Cervantes. UCD sólo celebró un 
mitin en el Cine Cervantes. La candida
tura de CD-Independientes tuvo otros 
dos mitines en la Casa de Cultura, el 
mismo lugar que eligió el PCE para su 
único mitin de campaña. Mientras, car
teles de todas las opciones se colocaron 
en diversas fachadas de la localidad. 

El reparto de propaganda a domicilio 
lo hicieron las cuatro candidaturas. 
PSOE, UCD y CD-Independientes re
partieron hojas con frases y deseos, ade
más de las candidaturas, salvo UCD con 
una especie de bosquejo de programa 
junto a las fotos de sus candidatos. Pero 
programas como los de hoy no se repar
tieron. Por su parte, el PCE entregó a 
domicilio sólo las candidaturas. 

Los altavoces recorrieron en repetidas 
ocasiones las calles solaneras, pero so
bre todo fueron PSOE y UCD los que 
incluso organizaron caravanas con nu
merosos vehículos que recorrieron la 
población. 

Aquella fue una campaña muy diferen
tes a las actuales. Por un lado debido al 
número de candidaturas que concurrie
ron a los comicios, a la ausencia de me
dios locales de comunicación, los míti
nes, la propaganda a través de carteles, 
sobres domiciliarios y la megafonía. Pero 
sobre todo, aquella campaña fue dife
rentes porque para muchos ciudadanos, 
la inmensa mayoría, suponía su primera 
cita con las urnas para elegir de una 
forma directa a sus representantes en el 
Ayuntamiento y la posibilidad de elegir 
alcalde aunque fuera a través de los con
cejales. También para las mujeres era la 
primera ocasión de participar en la elec
ción de representantes municipales, por
que en los comicios de 1931 las mujeres 
no tenían aún derecho a voto. 

Y llegó el día esperado del 3 de abril. 
Las urnas se abrieron y dieron como 
resultado una Corporación plural, como 
el arco de las fuerzas políticas que se 
habían presentado a los comicios. Los 
17 sillones del salón de plenos se repar
tieron de la siguiente forma: PSOE 8, 

Nuestra Historia 

En el Cine Cervantes ELECCIONES LOCALES 1979 

a Ja 1 de la tarde del daminga 1 de abril BIBLIOTECA PUBLICA U SOLllll 

Acto electoral Domingo 18 de marzo de 1979 - 12 de la mañana 

con la intervención de ACTO DE PRESENTACION 
candidatos del DE LOS CANDIDATOS A CONCEJALES 

Partido Socialista Obrero lspañol ! 
Partido Socialista Obrero (spañol 

Carteles y anuncios de mítines de las elecciones de 1979. 

UCD 4, CD-Independientes 3, y PCE 2. 
En consecuencia, ninguna de las cuatro 
candidaturas tenía la mayoría suficiente 
para gobernar y debía haber pactos. 

Del 3 al 19 de abril , fecha de constitu
ción de la nueva Corporación, se dispa
raron los rumores sobre pactos, coalicio
nes y ofrecirnientos. Se comentó mucho 
la posibilidad de un posible pacto entre 
centristas, independientes y comunistas, 
que hubieran apartado de la alcaldía a 
los socialistas, pero finalmente todo que
dó en rumores. 

Al final se impuso la mayoría de iz
quierdas a través de un pacto que firma
ron a nivel nacional las Ejecutivas de 
PSOE y PCE y así fue elegido alcalde el 
socialista José López Posadas, votando 
cada una de las otras opciones a su res
pectivo número uno. 

Así comenzó la andadura de un nuevo 
período municipal que necesitó de pac
tos. El resto de legislaturas, las de 1983, 
1987, 1991 , 1995 y 1999, han sido de 
mayoría absoluta para el partido que ha 
gobernado en la localidad. El 25 de mayo 
de 2003, primeras elecciones locales del 
siglo XXI, necesariamente se deberá con
tar con mayoría absoluta por una de las 
candidaturas que se presenten, porque al 
ser el juego a dos y una, la que decidan 
los ciudadanos tendrá necesariamente 
mayoría. 

Cuando llegaron aquellas elecciones, 
aún quedaban seis años para que nacie
ran los solaneras y solaneras que el próxi
mo día 25 ya vivirán, por primera vez, la 
experiencia única de votar y sentirse así 
los dueños parciales del destino de su 
ciudad. Es la grandeza de la democracia. 
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CENSO ELECTORAL 

CENSO ELECTORAL 
fai2-5-03) 11.637 
.Año 99 11 
Incremento 335 

DISTRITOS ELECTORALES 
Casa de Cultura (4 mesas) 
Sagrado Corazón (5 mesas) 
El Santo (5 mesas) 
Romero Peña (6 mesas) 
Nueva creación (3 mesas) 

DISTRITO SECCIÓN MESA COLEGIO DIRECCIÓN Nº ELECTORES 
;: ·f. . • Tl UNIC1t ·····.· . CASA l)Etl1LTURA •.··. CI Concepción, 6 547 

1 2 ÚNICA CASA DE CULTURA C/Concepción, 6 669 
• ? f l A C.P. SAGRADO CORAZÓN ClLope de Vega, 2 452 

1 3 B C.P. SAGRADO CORAZÓN C/ Lope de Vega, 2 . 621 
l < ··•· 4 ·.. t\ C.P:SAGRADOCORAZÓN > tl;LopedeVega,2. 486 
1 4 B C.P. SAGRADO CORAZÓN C/ Lope de Vega, 2 728 

A 1 ,,CASAQECúttºR!••. .· .,sCl'Co11~~pei0Jl,.6; :;384··••·· 
5 B CASA DE CULTURA C/ Concepción, 6 605 

·' ,<. 6·: ::··úNJ:cA. 1 <Ó.P.$AG'.RAiloconZóN• ClLopedeVega,2 663 
1 

2 1 A C/ Rasillo del Santo, 15 355 
.; l: ·· :B >:•i ~/'R~$o:tJeISa~to~~5 /i!•i621 ·> 
1 C C/ Rasillo del Santo, 15 550 

g:~ ~r:~ i~ >> ~!i 
.. , . ·º:P~.!4\signación>· ·. 140,;> 

Pte. Asignación 454 . 
' .: 'f:i/i)j¡¡Y,;•'J:: . !'10 ... 
¡;; '; \ií1~#}11tant1J.il,•1¡g . 288 1 

C/~~c'>~f¡l~~· '~'~G~ 
C/ Alhambra, 78 ¿~~~· 

,1¡;·11.~ 
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RESULTADOS DE LAS ELECCIONES MUNICIPALES 
r-

11979 
l 
L_ - - - - - - ---

l 1983 

1987 
votos • orcenta'e conce'ales 

PSOE 4.482 60'76 "1 "1 
AP 2.352 31 '88 5 
IU 396 5'36 "1 

-: 
i 
1 

i 
i 
¡ _, 

---------------------------------. --------------T---------T;----- --. ,-------¡ 
• 

1991 

1 

l_~995 

[ 1999 
- ---------------

PSOE 5.333 68'67 "1 2 
pp 2.174 - 27'99 5 
IU 259 3'33 O 

• t . . 1 

PSOE 5.316 59'39 "1 "1 
pp 3.248 36'28 6 
IU 387 4'32 O 

• t . . 1 

PSOE 5.596 65'99 "1 2 
pp 2.701 31 '85 5 

! 
i 

1 
--' 

PARTICIPACIÓN EN LAS ELECCIONES MUNICIPALES 

70'30°/o 
1979 

70°/o 
1987 1995 1999 

ELECTORES 9.394 ELECTORES 10.536 

PARTICIPACIÓN 6.614 PARTICIPACIÓN 7.376 

1991 81 '53o/o 74'84°/o 

ELECTORES 9.930 
ELECTORES ELECTORES 

ELECTORES 11.191 11.525 

PARTICIPACIÓN 6.937 PARTICIPACIÓN 6.937 PARTICIPACIÓN PARTICIPACIÓN 
9.125 8.626 
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Economía 

Entregado por FECMES 

LOSAL, premio a la mejor trayectoria 
empresarial de la región 

La Federación de Empresas de Casti
lla-La Mancha de Economía Social 
(FECMES) ha concedido este año el pre
mio a la mejor trayectoria empresarial a 
la empresa solanera LOSAL, en un acto 
celebrado en la iglesia de San Pedro 
Mártir en Toledo. Físicamente, el pre
mio consiste en una estatuilla y tiene una 
dotación de 3.000 euros. Pero, al margen 
del montante económico, la importancia 
del galardón radica en el prestigio y el 
reconocimiento que supone para la coo
perativa. El premio fue entregado por el 
Director General de Trabajo, Joaquín 
Hermoso. 

En declaraciones a GACETA, el presi
dente de LOSAL, Juan Manuel Izquier
do, afirmó que es el premio "a la labora, 
el esfuerzo y el trabajo de todos los so
cios de la cooperativa, algo que nos hace 

sentirnos muy orgullosos, teniendo en 
cuenta los inicios problemáticos y difíci
les que tuvimos". LOSAL comenzó en 
1990 con 20 socios trabajadores y en 
este momento ya son 78 socios-trabaja
dores. Las perspectivas son de seguir 
creciendo y, según Izquierdo, en un par 
de años alcanzará los 100 empleados. 

Según el presidente, el actual momento 
de la empresa es muy bueno, "esta
mos construyendo una nueva nave, 
hemos incorporado nueva maqui
naria, un control numérico con una 
inversión de 180.000 euros para 
darle mayor valor añadido al pro
ducto y esperamos seguir crecien
do, invirtiendo y creando empleo y 
riqueza para La Solana". LOSAL 
no solamente hace tablero alis
tonado, sino que prepara un com-

n 

ponente del mueble para dar al cliente 
un mueble terminado, taladrado con las 
formas, puerta incluida, siendo empresa 
auxiliar del mueble cien por cien. 

La nave que actualmente se encuentra 
en construcción tiene una supe1ficie de 
2.500 metros cuadrados, en un principio 
para almacén, ya que los actuales se han 
quedado pequeños. 

/ canica 
en ral 

Nueva Sección de Neumáticos 
Todas las marcas y modelos 
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AGRICULTURA 
ENTREVISTA 

Gregorio Martín-Zarco apuesta por adaptarse a la Ley de la 
Viña y el Vino y por la promoción de los caldos manchegos 

El solanero salta a la presidencia del Consejo Regulador del Vino de La Mancha, el mayor 
de España en extensión 

Paulina Sánchez --- ---

Adaptar el Consejo a la nueva Ley de 
la Viña y el Vino, y apostar fuertemente 
por la promoción de los caldos manche
gos, son algunos de los objetivos priori
tarios que se ha marcado el solanera 
Gregario Martín-Zarco tras su elección 
como presidente del CRDO La Mancha, 
el más grande en extensión de toda Es
paña. En una entrevista concedida a 
GACETA, no ocultó su satisfacción al 
haber sido elegido por unanimidad, aun
que señalaba. que para él ese apoyo de 
los dieciséis vocales del Consejo supone 
una mayor responsabilidad. 

Una de sus primeras actuaciones como 
presidente ha sido el cambio de logotipo 
del Consejo, nada casual si tenemos en 
cuenta que el marketing es una de las 
prioridades, "cuando tornó posesión el 
nuevo Consejo creamos una comisión 
de marketing y promoción, que se encar
garía de crear un nuevo logotipo para 
marcar la referencia de que la Denomi
nación está cambiando". Precisamente 
sobre los cambios tecnológicos en las 
bodegas de La Mancha, cree que "La 
Mancha ha despertado los recursos que 
tiene en cuanto a la calidad, en cuanto a 
capacidad de producción, por su clima
tología; un reto poder abrir mercados; 
sólo nos falta estar en los mercados y 
actualmente, por fortuna, la mentalidad 
del viticultor ha cambiado y saben cuá
les son sus objetivos". Sin duda, el mer
cado se ha endurecido, es muy serio y 
muy práctico y, según Martín-Zarco, "o 
te metes en él y te buscas un sitio o te vas 
quedando fuera". En este momento, a La 
Mancha no le queda más remedio que 
apostar por la calidad. En este sentido, el 
nuevo presidente se congratula de que 
tanto los viticultores como los bodegue
ros y la administración lo tengan claro. 

La adaptación a la Ley de la Viña y el 
Vino es un proyecto capital del nuevo 
Consejo. Y es que, según esa ley, los 
consejos cambian, todo el control de ca
lidad se va a desarrollar mediante em-

Gregario Martín-Zarco en Radio Horizonte. 

presas externas homologadas y las tasas 
las va a cobrar el IVICAM. La fórmula 
que se busca es que el CRDO La Man
cha pase a formar parte de una Agrupa
ción de productores o de una Interprofe
sional. Por el volumen del Consejo, Mar
tín-Zarco opta por la segunda, "si no 
nuestros objetivos se quedarán cortos". 

Otro punto importante será marcar las 
normas para la denominación de origen 
de un vino del año, sus características si 
es vino de crianza, reserva o gran reser
va, para que luego las empresas que van 
a auditar la calidad puedan ceñirse a las 
normas que ha dado el Consejo. Tam
bién se buscará la paridad entre produc
ción e industria para que todas las 
subzonas surjan. 

Una de las luchas de Martín-Zarco al 
frente del Consejo manchego será la ca
lidad, en parte mirando más allá de nues
tras fronteras. "Es un hecho que todas 
las exportaciones han subido y que a la 
hora de hablar de un vino de calidad ya 
se pueden señalar los que se producen 
aquí''. 

Sobre si tiene constancia el Consejo de 
las peticiones de algunas comarcas para 
desarrollar subdenominaciones de ori-

gen, indicaba Martín Zarco que "ese 
movimiento va a existir y debemos pro
curar jugar con la Ley, porque esas co
marcas pueden tener un vino distinto, 
pero que no tiene por qué ser ni mejor ni 
peor que otros". En su opinión, "lo im
portante es hacer campañas de promo
ción de una forma conjunta, porque lu
chamos por ofrecer una imagen co
mún". 

Al parecer, los viticultores y bodegue
ros han aceptado bien el aumento de las 
cuotas, sobre todo por el cambio de men
talidad que desde hace algún tiempo se 
ha dado, con fuertes campañas en los 
medios de comunicación, sobre todo en 
televisión. 

Gregario Martín-Zarco López-Villa
nueva ha estado al frente de la Coopera
tiva Santa Catalina desde 1991 hasta 
marzo de este año. Hace varios años fue 
presidente de UCAMAN y su trayecto
ria de compromiso con la agricultura 
manchega es muy dilatada. Ahora afron
ta con ilusión su nuevo compromiso con 
los vinos de la región y parece tener muy 
claras sus líneas maestras de actuación 
para los dos años y medio de mandato 
que le restan al actual Consejo. 
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CULTURA 

Un día grande para la cultura solanera 
Aurelio Maroto -------

El día 20 de marzo de 2003 ya está 
guardado en la hi storia cultural de La 
Solana. El teatro auditorio "Tomás Ba
rrera Saavedra" fue inaugurado ese día, 
y con esa efemérides, nuestra local idad 
dio un salto cualitativo de primer nivel 
en la dotación de infraestructuras desti
nadas a la cultura. De paso, el composi
tor solanera, un perfecto desconocido 
entre sus propios paisanos, pasó a ocu
par el lugar que merece en el elenco de 
grandes personajes solaneros. 

El vicepresidente de la Junta, José Ma
ría Barreda, inauguró oficialmente el nue
vo auditorio con el descubrimiento de 
una placa en la fachada principal. Con 
lleno absoluto, se celebró el protocolo 
de bienvenida al nuevo espacio cultural. 

/'""-' 
Familiares de Tomás Barrera. 

El Cronista Oficial de la Villa, Paulino 
Sánchez, hizo de mantenedor para hacer 
un poco de historia y glosar la figura de 
Tomás Barrera. Tal vez muchos no su
piéramos que el compositor solanera ya 
tuvo un teatro con su nombre en La So
lana, exactamente en los años 20. 

Todos los oradores se refirieron a la 

Sonó la música de 
Barrera 

El colofón al acto lo puso la música y el 
canto. Un grupo de solistas de la Asocia
ción Cultural "Amigos de la Zarzuela" 
cantaron varias piezas de Tomás Barre
ra, entre ellas el célebre "Adiós Grana
da", de la zarzuela "Emigrantes", que 
fue interpretado por el tenor solanera 
Miguel Ángel Araque. 

Público asistente a la jornada inaugural. 

guerra de Irak, entonces incipiente. Pero, 
al margen de ello, el Presidente de la 
Diputación, Nemesio de Lara, aseguró 
sentirse "dichoso y feliz como solanera 
por este nuevo espacio cultural". El al
calde, Diego García-Abadillo, afümó que 

delegado de Cultura de la Junta, Santia
go Moreno. 

En el acto estuvieron presentes varios 
familiares de Tomás Barrera, en concre
to su sobrino-nieto Jesús Pascual More
no Orozco y sus sobrinas directas, las 

Las autoridades en la exposición sobre el compositor. 

"es un símbolo de una trayectoria que 
los solaneras hemos sabido enderezar". 
Y el vicepresidente regional calificó el 
nuevo teatro como "gran centro para la 
cultura", aunque el resto de su discurso 
tuvo un corte más político. En el escena
rio también estuvieron presentes el Con
sejero de Cultura, José Valverde, y el 

~.~ 
Solistas después de la actuación. 

entrañables hermanas Paca y Antoñita 
Barrera. Doña Antoñita subió al escena
rio para expresar su felicidad y agradeci
miento en nombre de su tío, y de paso, 
recibir la ovación cariñosa y calurosa del 
público solanera como si fuera un tribu
to de sus paisanos a la memoria de To
más Barrera. 
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Cultura 

La Solana recuperó definitivamente su memoria 

T / B " l . /" l .d l •ornas arrera vo vio a a v1 a con e estreno 
nacional de Emigrantesy La señora capitana 

Aurelio Maroto-------

Ahora sí se puede afirmar que Ja me
moria de Tomás Barrera Saavedra ha 
sido recuperada. Dar su nombre al nue
vo teatro fue el primer paso. Pero el 
reestreno nacional , el sábado 29 de mar
zo, de dos de sus zarzuelas, completó el 
punto que faltaba para que el compositor 
solanero "volviera" a la vida y fuera 
profeta en su tierra. 

La compañía madrileña Ópera Cómica 
aceptó el reto de reestrenar "Emigran
tes" y "La señora capitana" un siglo des
pués de su estreno original. Los 500 afi
cionados que presenciaron la efemérides 
también tuvieron la dicha de asistir a una 
velada singular para el género y para la 
obra de un compositor que escribió más 
de cien zarzuelas y que apenas era cono
cido en su propia ciudad. La Semana de 
la Zarzuela, muy aficionada a los home
najes y a erigir monumentos, había igno
rado siempre a Barrera. Sólo en 1986 se 
descubrió una placa en la calle donde 
nació. 

A las nueve y ocho minutos se alzó el 
telón y la orquesta Ensamble de Madrid 
hizo sonar el preludio de "Emigrantes", 
una zarzuela corta, de apenas media hora, 
que enfatiza el drama de la emigración 
española a principios de siglo y el desas
tre colonial. En escena aparecen sobre la 
cubierta de un barco rumbo a América 
marineros y emigrantes andaluces. Es 
una zarzuela pesimista que se sale del 
tono tradicional del género. La música, 
en consonancia con el argumento, cobra 
especial intensidad en la pieza para tenor 
"La vida es triste para el marinero, siem
pre surcando la inmensidad ... " y sobre 
todo en el célebre "Adiós Granada", que 
Juan Manuel Cifuentes cantó en su ver
sión más original. 

Luego llegó "La señora capitana". Un 
"juguete cómico-lírico" mucho más li
viano y concebido para entretener al 
Madrid jaranero en pleno auge del "gé
nero chico". Por eso la música de Barre
ra es alegre, dinámica y pegadiza, muy 

Un momento de "La señora capitana". 

al estilo de la música de Chueca y del 
gran maestro de Barrera, Ruperto Chapí. 
Se ambienta en un cuartel de pueblo de 
Madrid, y en esencia es una historia de 
amor con una gran hilaridad. Los com
pases del preludio sostienen la mayor 
parte de la obra, donde Tomás Barrera 
rinde culto a los pasacalles, la ligereza 

de los dúos com1cos y, cómo no, los 
chotis. Sin alardes corales, su excelente 
libreto y la viva composición musical 
llegaron muchísimo al público, que in
cluso aplaudió varios mutis en partes de 
declamación. La soprano Milagros Mar
tín y Juan Manuel Cifuentes llevaron el 
peso de la obra. 

Exposición retrospectiva 
Durante los once días 

posteriores a la inaugu
ración oficial del nuevo 
teatro permaneció abier
ta al público una exposi
ción retrospectiva sobre 
la obra de Tomás Barre
ra Saavedra. Su sobrino 
nieto, Jesús Pascual Mo
reno, reunió un impor
tante volumen de docu
mentación sobre el com
positor solanero, partitu
ras, libretos, escritos, 
carteles ... Una importan
te recopilación que los 
solaneros pudieron dis
frutar para conocer un 
poco más la figura de Ba
rrera. 
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Cultura 

Serrat conquistó al público solanero 
Casi dos horas duró la 

actuación de Joan Manuel 
Serrat en su concierto del 
día 25 de marzo, que vol
vió a registrar un lleno ab
soluto en el Teatro "To
más Barrera" y en el que 
el cantautor catalán cose
chó un éxito completo, 
con un público entregado 
a todos sus temas. 

Serrat cantó lo mejor de 
su amplio repertorio. Can
ciones como "No hago 
otra cosa que pensar en 
ti", temas de Machado y 
de Miguel Hernández 
como es el caso de "Para Serrat saluda al concluir su concierto. 

la libertad'', fueron muy aplaudidos y 
coreados por los asistentes. Pero tampo
co faltaron "Penélope", "La noche de 
San Juan" o "La Saeta". 

Se vio a un Serrat reivindicativo cuan
do cantó para protestar por el desastre 
del Prestige, "los humanos estamos con
virtiendo los mares en auténticas cloa-

J / M / / "L/ " ose erce monto su 10 
El cantaor de flamenco José Mercé presentó el pasado 4 de abril en La Solana su 

disco "Lío", que a lo largo de su actuación hizo disfrutar a los incondicionales que 
llenaron el teatro. Mercé dividió su actuación en dos partes, una primera más clásica, 
con flamenco de malagueñas de Miguel Mellizo, seguidillas de Paula, alegrías, y una 
segunda parte con temas como "Te recuerdo Amanda", "Aire" o "Lío". En cualquier 
caso, un recital muy flamenco. En una entrevista previa, explicó si es difícil acercar a 
la gente joven al flamenco, "los veo salir del Instituto escuchando mi disco 'Lío' y 
para mí es lo máximo que me podría ocurrir en mi carrera de flamenco ; la gente joven 
es muy inteligente y está volviendo a sus raíces escuchando flamenco". 

Temas como 'Te recuerdo Amanda" o "Al alba" sirven para llevar más gente al 
flamenco y son formas para que la gente joven acuda a los conciertos y se acerque a 
él, aunque añadía que "la gente joven ya asimila las seguidillas, las soleás, las 
malagueñas, y eso hace diez años era impensable". 

cas". También dejó clara 
su postura en contra de la 
guerra ele Trak cuando 
sacó del bolsillo de su 
chaqueta una pega ti na, 
que colocó en su guitarra 
sin mencionar palabra. 

Minutos antes de co
menzar, Joan Manuel Se
rrat concedió una entre
vista en la que habló de 
lo satisfecho que se en
cuentra ele su trayectoria 
artística de casi cuarenta 
años, que cumplirá en 
2005, "afortunadamente 
realizo un trabajo que me 
gusta y en el que soy fe

liz" . Se declaraba hombre muy activo e 
inquieto, "teniendo como principal nor
ma huir de la desidia, de la rutina y del 
aburrimiento". 

La Solana vivió la noche de Amaral 
La Solana disfrutó con uno ele los mejores grupos de pop nacional: Amara!. Con 

lleno absoluto y las entradas agotadas desde el 29 de marzo, había gran expectación. 
Así lo atestiguan los cinco Premios de la Música recibidos recientemente. 

Durante la hora y tres cuaitos que duró el concierto, Amaral repasó sus tres discos, 
aunque se volcó especialmente con el editado en 2002, "Estrella de mar". Eva 
Amara!, vocalista del grupo, fue la gran protagonista y llenó el concierto con una voz 
privilegiada y cargada de fuerza. La polifacética artista demostró dotes de gran 
profesional. Además de llenar de contenido sus temas, los completó con una variada 
interpretación a la guitarra y la armónica. 

El público disfrutó con un directo de calidad que incluyó además de baterías o 
guitarras algunos sonidos diferentes como violonchelo, mandolinas y toques acústi
cos. Todo ello en un ambiente integrado por las proyecciones que acompañaban de 
fondo a la actuación. 
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El público dejó en buen lugar al Area de Cultura 
Aurelio Maroto -------

La respuesta de los solaneras dejó en 
buen lugar al Ayuntamiento. En efecto, 
el Área de Cultura apostó muy fuerte 
para dar el máximo relieve a la inaugura
ción del Teatro "Tomás Barrera" con las 
actuaciones estelares de Amara!, José 
Mercé, loan Manuel Serrat y Carmen 
París, además del estreno nacional de 
dos zarzuelas de Barrera y la obra teatral 
"El Milagro de Ana Sullivan". Todo en 
menos de un mes. 

Nunca antes se habían visto unas colas 
tan enormes para adquirir entradas anti
cipadas para regocijo de los responsa
bles de Cultura. Lo más espectacular su
cedió el domingo 6 de abril, donde ni 
siquiera la lluvia impidió que las entra
das de Amaral se agotaran en hora y 
media. Fue impresionante y, claro, ante 
la falta de experiencia, el Área de Cultu
ra tuvo que soportar críticas y enfados 
de muchos que se quedaron sin entrada. 

Pero el público también agotó las en
tradas no sólo para ver a los "grandes" 
sino también para asistir a la primera 
obra de teatro que se representó el sába-

do 22 de marzo, titula
da "El Milagro de Ana 
Sullivan". 

El reestreno nacional 
de las zarzuelas "Emi
grantes" y "La señora 
capitana" el sábado 29 
de marzo no llenó el 
teatro, pero sí se cu
brieron tres cuartas 
partes del aforo. De to
das las actividades "in-
augurales" de pago en Colas en la venta anticipada de entradas. 

el nuevo teatro, las que menos tirón tu- musicales, y que el nuevo auditorio no 
vieron fueron las representaciones de "La hará sino aumentar la afición. 
tabernera del puerto" y "La rosa del aza
frán" en el V Festival Lírico celebrado 
los días 26 y 27 de abril y organizado 
por la AC:AZ. Tampoco llenó la arago
nesa Carmen París el día 16. En cual
quier caso, en todos los casos al menos 
el patio de butacas presentó un buen 
aspecto. Tras estas experiencias, el Área 
de Cultura puede estar contenta. Algu
nos creen que el éxito ha sido por la 
novedad. Pero otros consideran que La 
Solana ya venía respondiendo bien últi
mamente a las propuestas teatrales y 

¿Aforo suficiente o insuficiente? 

Las opiniones sobre el aforo del nuevo 
teatro (564 localidades) también están 
siendo legión. Para algunos, el teatro 
debería haber sido mayor en aforo. Cier
tamente, para conciertos como los de 
Amara] o Serrat hubieran venido bien 
muchas más butacas. Para otros , el aforo 
es suficiente. En conciertos como el de 
Carmen París o las zarzuelas del Festival 
Lírico sobraron entradas. 

El público aplaude puesto en pie en uno de los conciertos. Los actores de "El milagro de Ana Sullivan" saludando. 

Esos pequeños defectos 
Los solaneras hemos mirado el teatro con lupa. La prensa 

también, y hemos detectado algunos defectos en su cons
trucción, seguramente pequeños y solucionables, pero de
fectos al fin y al cabo. Por ejemplo, la situación de ciertas 
butacas no dejan ver en obras de teatro que no precisen 
todo el escenario, como ya sucedió con "El Milagro de Ana 
Sullivan". 

La barandilla protectora del anfiteatro no deja ver parte 
del escenario a una persona de estatura media-baja, y ya 
hubo que rectificar la del "altillo" del patio de butacas por 

esa razón. Por cierto, el anclaje de varias filas de butacas 
hubo que an-eglarlo después de la inauguración. Mención 
aparte merece el foso para los músicos, cuyas medidas 
habituales son cercanas al metro. Este casi lo triplica en 
profundidad. Ese defecto incomprensible provoca una peor 
calidad de sonido y un segundo de reverberación. Parece 
ser que la empresa constructora, Ferrovial, no hizo mucho 
caso al experto. encargado de realizar el proyecto acústico. 
Por cierto, el teatro se inauguró sin iluminación suficiente, 
es decir, sin apenas focos. 
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Gala de entrega de "Galanes 2002" 

Arlasol y FS La Solana entran en la 
leyenda de los "Galanes" 

La Gala de los premios "Gala
nes 2002" volvió a congregar a 
todo el tejido social de La Solana 
en torno a un acto de reconoci
miento global. Asociaciones, clu
bes, empresas, autoridades y mu
chas personas a título particular, 
arroparon la ceremonia de los ga
lardones que cada año entrega 
GACETA y que se consolidan 
como la distinción más selectiva a 
la que un solanera puede aspirar a '· 
nivel local. El lleno absoluto del 
flamante teatro 'Tomás Barrera Los Galanes 2002 posan con las autoridades y Redacción de GACETA. 
Saavedra" argumenta ese recono
cimiento general de todo solanera hacia 
los galardonados. El Fútbol-Sala La So
lana y la Asociación de Alcohólicos Re
habilitados (ARLA-SOL), fueron los 
grandes protagonistas. 

Un año más la gala fue cuidada al deta
lle. El escenario del flamante teatro se 
encontraba adornado con flores natura
les, con las banderas de Europa, España, 
Castilla-La Mancha y La Solana y una 
gran pantalla que proyectaba la imagen 
de los oradores. El presentador, Juan Pe
dro Ara.que, subrayó la coincidencia de 
la ubicación del nuevo teatro entre las 
A venidas del Deporte, de la Libertad y 
de la Paz, el primero practicado por los 
deportistas premiados, la libertad que 

habían logrado los miembros de Arlasol 
al superar su adicción y la paz en juego 
con la gue1Ta de Irak. 

Después se proyectó el tradicional re
portaje audiovisual que desde hace diez 
años elabora el Taller de Vídeo de la 
Universidad Popular, bajo la dirección 
de Nicolás Padilla, Aurelio Maroto y un 
grupo de colaboradores. En este caso, 
una película de 30 minutos resume la 
historia de las dos asociaciones premia
das . 

Después llegó la entrega de galardo
nes. El representante del Fútbol-Sala La 
Solana, Agustín Araque, y el capitán del 
equipo, David, admitieron sentirse reco
nocidos por toda La Solana, según Da
vid "es el premio más importante al que 

Un broche de oro 
El complemento de lujo a la Gala lo puso la Escuela Munici

pal de Música y Danza, que bajo la dirección de Ángel Sancho 
Moraga subió por primera vez al nuevo teatro para ofrecer un 
mini-concierto. Interpretaron cuatro piezas: "El pequeño car
naval de los animales" de Saint-Saens, actuando como pianista 
solista Juan Carlos Sánchez, "La sinfonía de los juguetes" de 
Leopold Mozart, una obra en la que los protagonistas son 
instrumentos como el tambor militar, trompetas, pájaros, rui
señores, cuco, cascabeles y carracas, "La máquina de escribir" 
de Leroy Andersen, con instrumentación del director Ángel 
Sancho y protagonizada por el "músico mecanógrafo" José 
Antonio Pérez, cerrando el acto el Himno de La Solana, de 
Emilio Cano y Vicente Delgado, con la voz solista de Petri 
Casado, que emocionó al público asistente puesto en pie para 
la ocasión. 

puede aspirar un solanera". Por su parte, 
el presidente de Arlasol, Bias Delgado, 
también se mostró muy agradecido a la 
vez que orgulloso por tan importante 
reconocimiento. 

El director de GACETA, Paulina Sán
chez, se congratuló porque este año el 
Patronato de Medios de Comunicación 
haya premiado a dos asociaciones que 
"aunque jóvenes, demuestran nuestro 
auge asociativo". Por último, el alcalde 
Diego García-Abadillo enfatizó que el 
primer acto institucional del recién inau
gurado teatro fuera. el de la entrega de 
los premios "Galanes". Este teatro -dijo
"es símbolo del progreso de La Solana" 
y felicitó al FS La Solana y a Arlasol, 
"Galanes con todo merecimiento". 
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El Asilo recibe el 111 Premio "Conrada Serrano" 

Las Hermanitas Trabajadoras 
Aurelio Maroto-------

El pasado 7 de marzo quedó claro que 
las Hermanitas del Asilo también son 
mujeres trabajadoras, si es que alguien 
aún lo dudaba. La Comisión de Honores 
y Distinciones del Ayuntamiento de La 
Solana les otorgó el III Premio "Conrada 
Serrano" a la mujer trabajadora en reco
nocimiento a 113 años de trabajo duro 
con los ancianos en la veterana residen
cia solanera. 

Paulino Sánchez presentó el acto de 
entrega y homenaje a las monjas de la 
Residencia "Nuestra Señora de Peñarro
ya", y resumió la historia de esta institu
ción en La Solana. Antes, se proyectó un 
breve reportaje elaborado por el Taller 
de Vídeo de la UP. La concejal de la 
mujer, Manuela González, aprovechó 
para reivindicar la conveniencia de cele
brar el Día Internacional de la Mujer y 
de paso el papel de las Hermanitas del 

El sueño en títeres 
Alumnos de 6 a 9 años de los colegios 

solaneros acudieron al auditorio de la 
Casa de Cultura para asistir a la puesta 
en escena de la obra de Shakespeare "El 
sueño de una noche de verano", en una 
versión mixta interpretada por actores y 
títeres, que hizo pasar un rato agradable 
a los pequeños asistentes a esta repre
sentación de uno de los grandes clásicos 
de la escena. 

Las Hermanitas del Asilo durante el acto de entrega. 

Asilo con su trabajo abnegado. La Supe
riora, Sor Rosa María Carrasco, particu
larizó su agradecimiento en los trabaja
dores, voluntarios y, por supuesto, en los 
ancianos, "a quienes va dedicado este 
premio". Por último, el alcalde Diego 
García-Abadillo calificó la labor de es-

"Pekín 36002" 
Muxutruka y Caléndula (Raquel Imaz 

e Isabel Asia) son dos payasas que viven 
con la intención de dar una charla sobre 
lo que supuso para ellas la cumbre de 
Pekín de 1995, la IV Conferencia Mun
dial de la Mujer, donde hubo 36.000 
mujeres y ellas dos. De lo particular a lo 
universal, de lo anecdótico a lo relevan
te, estas dos singulares conferenciantes 
llevaron al escenario recuerdos de ese 
acontecimiento, al tiempo que revalori
zaron los logros conseguidos e ironizaron 
sobre diversos puntos, pero siempre des
de la ternura y el absurdo del juego clown. 

tas monjas como "el trabajo de vida de 
unas mujeres que representan los valo
res positivos de esta sociedad un tanto 
frívola". María José García-Cervigón y 
Francis Alhambra pusieron el comple
mento musical al acto con un breve reci
tal de canciones. 

Los niños buscaron 
las sonrisas 

Numerosos niños de entre 5 y 8 años 
asistieron a la puesta en escena de la 
obra "¿Dónde están las sonrisas?", que 
escenificó Armar Teatro. La historia ocu
rre en un pequeño pueblo, donde todos 
son felices, pero de repente desaparecen 
las sonrisas. Los pequeños son copro
tagonistas de las fórmulas que los acto
res emplean para que se vuelvan a 
reencontrar con las mismas las personas 
que antes eran felices . 
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Las sopranos .lose Simón y Mª .José García-Cervigón dijeron adiós 

Festival lírico con sabor a despedida 

María José García-Cervigón en el preludio de "La Rosa". Sagrario se despide de Juan Pedro ... y de la compañía. 

Aurelio Maroto -------

El V Festival Lírico "Villa de la Zar
zuela" pasará a la historia, más que por 
ser el primer sucedáneo que se extrae de 
la Semana de la Zarzuela o por su cali
dad general, por ser el adiós de las dos 
voces femeninas principales de la com
pañía lírica de aficionados de la ACAZ. 
Las sopranos Jose Simón y María José 
García-Cervigón cantaron el pasado 26 
de abril su última zarzuela, la misma con 
la que se estrenaron como solistas: "La 
rosa del azafrán". Razones personales, 
según la versión oficial de ambas, han 
puesto punto y final a una larga y, sin 
duda, brillante trayectoria lírica. 

Esa fue la noticia mala. La buena, que 
asistimos al nacimiento de una niña que 
promete, Ana Sevilla, que se erigió en la 
estrella de "La tabernera del puerto" con 
una compañía de Torrejón de Ardoz don
de también canta su padre. Encamó el 
papel de "Abel" con una resolución tea
tral excelente. Su voz, blanca, aún está 
por ver hasta dónde puede llegar. 

A nivel de público, la asistencia fue 
sólo discreta. Ninguna función se llenó. 
Apenas medio aforo cubierto en "La ta
bernera del puerto" y algo más en las dos 
funciones de "La rosa del azafrán". 

La tabernera del puerto 

El viernes 25 de abril se representó "La 

más bellas del género. La compañía 
"Amigos de la Zarzuela" de Torrejón de 
Ardoz cuajó una puesta en escena digna. 
Destacó el bajo Javier Roldán, magnífi
co en el papel de "Simpson" y la peque
ña Ana Sevilla como "Abel". Andrés 
Sevilla encamó bien a "Juan de Eguía", 
no sólo en el canto sino también en la 
parte dramática. Bien el coro de muje
res, bastante descoordinado el de hom
bres y floja la soprano Luisa Torres en el 
papel principal de "Marola". 

La rosa del azafrán 

El sábado 26, doble sesión de "La rosa 
del azafrán". Por la tarde las miradas 
estuvieron puestas en María José Gar
cía-Cervigón, que hizo su última 

"Catalinilla". Siempre ha estado sobrada 
para este papel y volvió a demostrarlo. 
María Dolores Travesedo salió airosa 
cantando a "Sagrario", pero no interpre
tándola. Su edad, al igual que en el caso 
del barítono Antonio Lagar como "Juan 
Pedro", no ayuda a hacer creíble el per
sonaje. Por la noche, Jose Simón fue la 
protagonista. Para la compañía local es 
una "Sagrario" difícilmente sustituible. 
Su voz llena la escena y su interpreta
ción teatral ha mejorado mucho en los 
últimos años. Mari Loli López-Villalta 
se esforzó en su papel de "Catalinilla", 
pero la compañía necesita una sustituta 
para este papel. A nivel general, la com
pañía estuvo bien, a secas. Los coros 
siguen mejorando, aunque el de hom
bres está muy escaso de efectivos. 

tabernera del puerto", una de las piezas Ana Sevilla sorprendió como Abel en "La tabernera del puerto". 
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XVII .Jornadas Escolares 

Los colegiales representaron "La Gran Vía" 
Aurelio Maroto ------

Las XVII Jornadas Escolares, inclui
das en la programación oficial del V 
Festival Lírico, fueron este año 
novedosas en la forma y en el fondo. Por 
un lado, alrededor de un centenar de 
alumnos de los colegios solaneros se 
unieron para representar una misma zar
zuela: "La Gran Vía", una de las joyas 
del género chico madrileño. Por otro, los 
colegiales lograron una altura artística 
notable en términos generales, gracias al 
trabajo de Marieli Blanco, que adaptó la 
obra al piano y la coordinación de Petra 
Martín-Albo. 

Algunos de los cuadros más célebres 
de esta obra como "Los ratas", "Caballe
ro de Gracia" ó "La Menegilda" fueron 
largamente aplaudidos por un público 
que, en su mayoría familiares y allega
dos de los chavales, llenó por completo 
el Teatro "Tomás Barrera" . 

• mgna 
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DISTRIBUIDOR OFICIAL 

Disfruta de las mejores tarifas 
s in cuota de alta ni cuota mensual 

Estudios personalizados para empresas 
Teléfonos gratuitos para empresas, autónomos 
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C/ Carrera, 52 
Tlf.: 926 63 33 12 
La Solana (Ciudad Real) , 
Móvil: 625 192 637 
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La Solana recuerda 
sus influencias 

• • • tr1n1tar1as 
Las XII Jornadas de Historia de La Solana, celebradas entre 

el 7 y el 10 de abril , recordaron este año la llegada de los frailes 
trinitarios hace 400 años a nuestra localidad. Fue en abril de 
1603 cuando Juan Bautista de la Concepción, ahora Santo, 
fundó el convento solanera de los Trinitarios Descalzos. 

Los actos, organizados por el Área de Cultura, comenzaron 
con la inauguración de una exposición dedicada a esos 400 
años de presencia trinitaria, con paneles, fotos , documentos y 
objetos, una parte dedicada a los fundadores y reformadores de 
la orden trinitaria, así como a los conventos de la reforma, otro 
apartado sobre el convento solanera y otro a la cofradía de 
Jesús Rescatado que fundaron los frailes en 1716. 

En cuanto a las conferencias, se celebraron en la misma 
parroquia. La primera a cargo del historiador trinitario Padre 
Pedro Aliaga Asensio, quien recordó la fundación del conven
to de La Solana y la relación que el reformador trinitario tuvo 
con la localidad. Los actos continuaron con la conferencia que 
ofreció el Cronista Oficial de la Villa, Paulino Sánchez, quien 
habló sobre el convento solanera y la desamortización de 
Mendizábal, ofreciendo datos sobre los bienes que poseían los 

\ 

Trinitarios en plena concelebración. 

El Cronista de la Villa durante su conferencia. 

Pórtico de San Juan Bautista. 

trinitarios y que fueron subastados con motivo de aquella 
desamortización. Las jornadas concluyeron con un viaje de 54 
personas a Córdoba, al convento de los padres trinitarios, 
donde está enterrado San Juan Bautista, donde visitaron el 
museo de la reforma. 

La amistad que 
nunca se ha roto 

El Convento de San Juan Bautista de la Concepción no tiene 
frailes trinitarios desde hace 168 años. Sin embargo, La Solana 
no ha olvidado nunca la estancia de estos religiosos en la 
ciudad y su estela sigue dejándose notar de una manera muy 
singular. Tanto es así, que el hábito tricolor se sigue viendo en 
cada procesión de Viernes Santo por la mañana y la cofradía de 
Jesús Rescatado, encargada de organizar el desfile procesio
nal, mantiene desde siempre los símbolos y la influencia trini
taria en todos sus actos. 

Este influjo trinitario fue explicado por el padre Pedro Aliaga 
en el transcurso de la conferencia que ofreció dentro de las XII 
Jornadas de Historia. En resumen, cree que en La Solana 
"existe una amistad que nunca se ha roto con los trinitarios". 
En verdad, el Convento solanera inspira un respeto muy espe
cial a la orden trinitaria por varias razones de peso. En primer 
lugar, porque es el único en el que coincidieron físicamente los 
tres santos de la descalcez trinitaria: San Juan Bautista de la 
Concepción, San Miguel de los Santos y el venerable Fray 
Tomás de la Virgen. En segundo lugar, durante su estancia en 
este convento escribió San Juan Bautista buena parte de su 
obra literaria. Además, el convento se fundó gracias a la 
iniciativa de los propios habitantes solaneras, que solicitaron a 
San Juan Bautista su fundación en 1603, cuando generalmente 
es al contrario. 
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Presentado el libro La Iglesia de Santa Catalina de La Solana (s. XII - XV). Orígenes 
de la Villa. de Francisco Javier Escudero Buendía 

Los orígenes de la villa, primera publicación 
de la Fundación Paulino Sánchez 

Gabriel Jaime-------

El pasado sábado fue presentado el li
bro La Iglesia de Santa Catalina de La 
Solana, (siglos XII al XV). Orígenes de 
la Villa, de Francisco Javier Escudero 
Buendía, en Jo que supone el primer tra
bajo publicado por la Fundación Histó
rico-Cultural Paulino Sánchez Delgado 
a través de los datos que ha recopilado el 
primer becario de ésta Fundación. 

El auditorio Don Diego fue el escena
rio de la presentación de la nueva publi
cación que ha sido posible gracias a la 
colaboración económica de la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real. El libro 
cuenta con doscientas ochenta y ocho 
páginas, haciendo de prologuista el pro
pio presidente-fundador Paulino Sánchez 
Delgado y donde Escudero hace un mi
nucioso estudio por los orígenes de la 
actual La Solana, siendo realizado por 
Ediciones Soubriet. 

En el acto intervinieron el presidente 
de la Fundación, Paulino Sánchez Del
gado, el alcalde solanero, Diego García
Abadillo, el presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, y el propio autor y 
primer becario, Francisco Javier Escu
dero Buendía. 

El encargado de abrir el acto fue Pauli
no Sánchez quién contó cómo se fraguó 
este libro a través de la primera beca de 
investigación que arrancó con los dere
chos de venta de sus primeros libros 
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sobre la República en La Solana. Segui
damente, el alcalde solanero Diego Gar
cía-Abadillo dio la bienvenida a todos 
los presentes y agradeció el trabajo que 
han puesto todos en la elaboración de 
este libro, especialmente Paulino Sán
chez al que comparó con el Sastre de 
Campillo por su generosidad a la hora de 
hacer estas actividades donde incluso 
pone dinero de su propio bolsillo. 

El alcalde habló sobre la Parroquia de 
Santa Catalina de la que ahora podemos 
tener y ·conocer dos interpretaciones so
bre la misma, una mítica y romántica y 
la otra más científica a través de este 
nuevo libro. 

Seguidamente el autor del libro, Fran
cisco Javier Escudero Buendía tomó la 
palabra para hablar de su trabajo dando 
datos concretos sobre los orígenes de La 
Solana en lo que es una historia de la 
historia de la localidad. 

Escudero habló sobre aquellos siglos 
citando la localidad de Alhambra de la 
que dijo ser un punto muy importante a 
nivel de Castilla y que perdió su impor
tancia a raíz de una epidemia de peste en 
el siglo XV, por lo que a partir de enton
ces La Solana crece y se construye la 
primera parroquia, dando paso a una al
dea que se convierte después en villa. 

El escritor dio un repaso a aquellos 
siglos que están marcados por guerras y 
de ahí que aparezcan en La Solana las 
primeras fortalezas y sobre todo la pri-

Momento del acto de presentación del libro. A la derecha, el autor firmando ejemplares. 

mera torre que nada tiene que ver con la 
actual. 

Finalmente habló del signo Japidaiio 
que considera muy extraño y que proce
de del Camino de Santiago, quedando el 
tema abierto a posibles investigaciones. 

Cerró el turno de intervenciones el pre
sidente de la Diputación Provincial, Ne
mesio de Lara, quien habló del tándem 
Paulino Sánchez-Jaime Quevedo porque 
"está dando muchos frutos a La Solana", 
definiéndolos como "Quijotes y Sanchos 
al mismo tiempo". 

De Lara habló de la generosidad de 
Paulino Sánchez con variados adjetivos 
que ensalzaron al cronista Oficial de la 
Villa al que auguró que algún día tam
bién será una persona investigada, ofre
ciéndole el reto a Francisco Javier Escu
dero. De igual forma, habló de la gene
rosidad del autor del libro, al que definió 
como un jóven profeta al que animó a 
seguir investigando y escribiendo por 
muchos años. 

Finalmente el presidente de la Diputa
ción citó a la titular de la PaiTOquia, 
Santa Catalina, como un signo de devo
ción de todos los solaneros, haciendo un 
curioso símil entre su decapitación y las 
gentes de La Solana. 

El acto fue despedido por Paulino Sán
chez Delgado quien dio un avance sobre 
la segunda beca de la Fundación que 
tendrá el tema de la Inquisición en La 
Solana y que será convocada en breve. 
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LA GACETA DEPORTIVA 
El CF La Solana depende de sí mismo para lograrlo 

Acaricia el ascenso 
Aurelio Maroto 

El CF La Solana está muy cerca de 
lograr la meta de esta temporada, es de
cir, recuperar la 3ª División. La liga está 
casi acabada y, a falta de tres partidos 
para el final , depende de sí mismo para 
conseguir, como mínimo, jugar la pro
moción de ascenso. Para ello sólo tiene 
que ganar esos tres encuentros y olvidar
se de todo lo demás. En el mejor de los 
casos, el equipo amarillo aún podría ser 
campeón y ascender directamente, pero 
necesita una derrota del Manchego. En 
condiciones normales, La Solana y Man
chego serían primero y segundo respec
tivamente. En el peor de los casos, un 
pinchazo cualquiera de La Solana podría 
dar la promoción al Daimiel , a un solo 
punto, y dejar al equipo de Loren sin 
opciones. 

Los tres últimos escollos 

Motillana y Bolañego en casa y Mi
guelturreño fuera son los últimos esco
llos para alcanzar el éxito. En La Mohe-

da, los amarillos han sido casi imbatibles 
en esta liga, con 15 vict01ias y solo 2 
derrotas. 

Pero las cosas no han ido tan bien fue
ra, con 3 empates y 4 derrotas. Lo más 
preocupante es que las cuatro han sido 
ante equipos de la zona media-baja de la 
clasificación. Por eso, muy pocos dudan 
de que La Solana ganará sus dos parti
dos en casa, pero la confianza no es la 
misma para el desplazamiento que casi 
todos consideran decisivo a Migueltu-

Otra vez se escapó el ascenso 

Los juveniles vuelven a 
quedarse en puertas 

altura cuan
do realmen
te debía 
estarlo. De 
hecho, las 
tres derro
tas fueron 

rra, un equipo recio y muy difícil en su 
campo. Ya es un éxito llegar a estas 
alturas de la liga con opciones de ascen
so, aunque muchos lamentan todavía al
gunas derrotas inexplicables que de no 
haberse producido tendrían al equipo 
como líder indiscutible. El caso es que 
ascender va a estar muy caro este año, 
donde tres equipos han marcado clara
mente la pauta en l ª Autonómica. De 
hecho, La Solana podría sumar 90 pun
tos y no ser campeón de grupo. 

Los juveniles volvieron a quedarse con 
la miel en los labios. Un año más, el 
promesa amarillo estuvo a punto de ju
gar la promoción de ascenso a Liga Na
cional, pero al final no fue posible. En 
las últimas temporadas ha ocurrido casi 
siempre algo similar, el equipo ha co
queteado con el ascenso pero siempre se 
ha escapado. 

en los cua
tro partidos lmagen de un partido del CF La Solana juvenil en La Moheda. 

Este año, La Solana juvenil ha vuelto a 
cuajar una excelente temporada, subcam
peón con 16 victorias, 3 empates y 3 
derrotas. Pero ha quedado un sabor cla
ramente amargo, sobre todo por que la 
promoción se ha tenido al alcance de la 
mano hasta última hora. Sólo ha habido 
un problema, el equipo no estuvo a la 

ante sus dos rivales directos, Manzana
res y Tomelloso. Sobre todo en la recta 
final se falló demasiado, con un empate 
incomprensible en casa ante el flojo Crip
tanense y una derrota decisiva en La 
Moheda ante el Tomelloso. En una últi
ma oportunidad, La Solana no fue capaz 
de ganar en Membrilla en la penúltima 

jornada, que también hubiera dado la 
posibilidad de ascenso. No se puede dis
cutir el trabajo del entrenador valdepe
ñero, Guti, pero al equipo le ha faltado 
personalidad en partidos clave y algunas 
lesiones muy largas de jugadores impor
tantes han ayudado a no lograr el objeti-
YO. 
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La Gaceta Deportiva 

El FS La Solana logra la permanencia en 1 ª Nacional A 

Salvados 
Aurelio Maroto-------

Objetivo cumplido. El FS La Solana 
seguirá siendo equipo de Primera Nacio
nal "A" tras salvar la categoría en su 
primer año de estancia en ella. Además, 
el equipo ha logrado su meta con brillan
tez, sobre todo tras una segunda vuelta 
espectacular. 

Ventas Cosmos y otro triunfo en 
la cancha del Grucer permitieron 
acabar la primera vuelta a sólo dos 
puntos de la permanencia. 

Después del empate en Puerto
llano se precipitaron los aconteci
mientos y la directiva decidió ce
sar al entrenador, Santiago Rubio 
por profundas discrepancias con 
la plantilla. Justo es decir que, para 
entonces, el equipo ya estaba en 
racha, pero el cambio de técnico 
acabó de rematarla. 

No es fácil que un equipo como La 
Solana haga lo que ha hecho este año. Se 
empezaron los entrenamientos deprisa y 
corriendo, no hubo pretemporada, el 
equipo no se había reforzado y el nuevo 
entrenador no era precisamente santo de 
la devoción de los jugadores. No era 
falta de fe, sino de lógica desconfiar de 
las posibilidades de la plantilla en la nue
va categoría. De hecho, el equipo empe
zó mal y llegó ser penúltimo con 7 pun
tos, a 8 del primer puesto de permanen
cia. Pero dos victorias consecutivas du
rante Navidad ante Toribio de Alcalá y 

En los siguientes once partidos El FS La Solana ha cumplido su objetivo. 

se consiguieron 21 puntos, el cuarto me
jor registro de todo el grupo durante ese 
tiempo. Entre otros, La Solana ganó y 
goleó en el pabellón "Antonio Serrano" 
a equipos gallitos como el Illescas, Isavic 
ó Toledo. Una reacción que colocó al 
equipo de Juan Ramón López en mitad 
de la tabla con la salvación en el bolsillo 
a falta de cuatro partidos aún para el 

El CB La Solana también 
logra la permanencia 

El CB La Solana ha vivido su tempora
da más angustiosa, en la que a punto ha 
estado de perder la categoría. Pero gra
cias a una reacción en la recta final del 
campeonato se ha logrado la permanen
cia en Primera Autonómica. 

···-.---· 

final. Pero la fuerte sanción a López (13 
partidos) por presunta agresión al árbitro 
en Villaverde y la polémica por que al
gunos jugadores disputaran partidos con 
equipos locales de aficionados sin per
miso del entrenador, no han permitido a 
la directiva redondear su felicidad por 
una liga que, en líneas generales, ha sido 
excelente. 

El equipo entrenador este año por 
Darnián García-Cervigón y por su ayu
dante Ángel Crespo, ha sufrido más de 
lo esperado. La plantilla era práctica
mente la misma del año pasado, incluso 
reforzada con la vuelta de los aleros Fer
nando y Manolo además de la asistencia 
más regular de Goyo a los partidos. Pero 
la falta de entrenamientos conjuntos du
rante la semana y algunas lesiones pun
tuales de jugadores muy importantes 
como el pívot Carlos Plaza, quizás impi
dieron un mejor rendimiento general del 
equipo. 

siempre a re
molque, a 
pesar de que 
muchos par
tidos los per
dió por po
cos puntos y 
casi siempre 
después de 
haber tenido 
opciones de 
ganarlo. 
Pero las de-

La reacción en la recta final , clave de la salvación. 

Durante la liga, el CB La Solana fue 

rrotas se acumulaban. Menos mal que el 
equipo fue capaz de ganar a sus rivales 
más directos y ahí estuvo la salvación. 
Dos victorias en los últimos partidos fren
te a Guipuzcoana y Argamasilla de Alba 
sirvieron para salvar la categoría con un 
balance de 6 triunfos y 16 derrot~s . La 
Solana terminó octava entre 12 equi
pos. 

El futuro es un incógnita, cosa ya habi-

tual en este club, que gracias a unos 
pocos amantes de este deporte logran 
año tras año el milagro de que La Solana 
tenga baloncesto federado de cierto ni
vel en la región. Por eso, Darnián Gar
cía-Cervigón se limitó a declarar que no 
sabe qué pueda pasar de cara al futuro. 
Sólo expresó su intención de que el equi
po siga en la categoría, "intentaremos 
que sigan todos los jugadores". 
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La Gaceta Deportiva 

Dos imágenes de las categorías inferiores. 

La Milla ''Antonio Serrano'' 
revive gracias a los colegios 

En una mañana de frío y lluvia, 200 corredores disputaron la prueha, con masiva presencia 
de chavales 

Aurelio Maroto -------

La XVI Milla Urbana "Antonio Serra
no" recuperó el nivel de participación de 
sus mejores tiempos. Asentada en su 
modestia desde que la organización de
cidió eliminar la asistencia de atletas de 
élite a golpe de talón, la carrera tiene un 
carácter popular, pero la inscripción de 
atletas decrecía hasta alcanzar su suelo 
el año pasado, con sólo 82 atletas parti
cipantes en todas las categorías. 

Este año, el Patronato de Deportes se 
decidió por fin a implicar a los colegios 
de la localidad solicitando su participa
ción previa y ofreciendo premios en ma
terial deportivo. La respuesta fue magní
fica y la milla contó con 200 corredores. 
Sólo hubo una pega ese pasado 20 de 
abril: la mañana de "perros" que hacía, 
con viento, frío y lluvia insistente. Con to
tal seguridad que la participación se hu
biera duplicado, como mínimo, si el tiem
po hubiera acompañado. El público tam
bién fue en consonancia con el clima. 

En lo puramente deportivo, el roblense 
Herminio Cebrián ganó en categoría ab
soluta masculina con un registro de 
4.34.11, seguido por el manzanareño 
Fidel Ramón Díaz y por el almagreño 
Imano! Cruz Mateos. El solanera Pedro 
Antonio Santos-Olmo logró un buen 
cuarto puesto teniendo en cuenta que la 
milla no es su distancia. En mujeres ganó 

la manzanareña Carmen 
Mazuecos. En equipos, se 
impuso el CA Villarro
bledo, segundo fue el CA 
Manzanares y tercero el 
CA Los Trotones de La 
Solana. 

Los solaneros se dejaron 
notar 

Y como se esperaba, 
hubo presencia masiva de 
chavales en las catego
rías de inferior edad, con Atletas de la prueba absoluta en plena carrera. 
corredores de todos los 
centros docentes de La - --\ 
Solana, algunos de ellos 
de la Escuela Municipal 
de Atletismo. Entre otros, 
destacaron el segundo 
puesto de Juana Moreno 
en benjamín femenino, el 
primero de Ignacio Díaz
Cano en benjamín mas
culino, el tercero de 
Isidora Ortiz en alevín fe-
menino, el segundo de 

Miguel Marín en alevín Momento de una de las pruebas femeninas. 
masculino, el segundo de 
Rosa Delgado en infantil femenino y el 
segundo de Diego Sevilla en infantil mas
culino. Mari Carmen Naranjo fue Ja úni
ca chica cadete. También es destacable 

la gran carrera del juvenil Pedro Julián 
Moreno, reciente campeón provincial y 
regional escolar, que corrió con Jos ma
yores y no desentonó. 
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La Gaceta Deportiva 

500 cicloturistas en el Día de 
la Bicicleta 

Unos 500 cicloturistas, en su mayoría chavales jóvenes y 
padres, dieron vida un año más al Día de la Bicicleta en su 
decimotercera edición, que como ya es norma se celebró el 1 
de mayo. El paseo transcurrió con total normalidad sobre un 
circuito urbano de 11 kilómetros. 

Afortunadamente, se logró el objetivo de rendir culto al 
deporte, al medio ambiente y a algo tan saludable como montar 
en bici. 

~ 

Miguel Angel Muñoz ganó la 
Liga de Ajedrez 

Miguel Ángel Muñoz Obelar se impuso sin aparentes proble
mas en la III Liga Local de Ajedrez, finalizada a mediados de 
marzo pasado. Tras 12 jornadas de torneo, el campeón ganó 
todas las partidas. Esta liga ha destacado por su mayor seriedad 
y participación, aunque sigue siendo necesario hacerla mixta y 
unificar las edades para alcanzar participantes suficiente. Al
fonso González fue segundo y Alba Duro tercera. Los tres 
posan en la imagen de GACETA con sus trofeos. 

Instalaciones de CALEFACCIÓN 
y 

AIRE ACONDICIONADO 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 1 O 67 · 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Acerca del concurso infantil de Carnaval 

Las siguientes líneas las firma el grupo que participó el pasado 
martes de carnaval en el concurso infantil con el título "Carnaval en 
Venecia" y pretenden ser una reflexión en voz alta, no exenta de 
crítica y de denuncia, que todos los miembros adultos del grupo 
queremos dar a conocer. Desde el mismo momento en que se hizo 
pública la decisión del jurado que valoró a los participantes en dicho 
concurso, es nuestra impresión que sus miembros se guiaron para la 
votación en un juicio y unos criterios muy particulares, que se alejan 
de los cánones estéticos que deben regir este tipo de valoraciones. 

Obviamente se olvidaron de criterios tan importantes en un concur
so de disfraces como son la originalidad y la elegancia en la presenta
ción del tema elegido; de que el grupo se acompañaba de una góndo
la, pe1fectamente decorada y ataviada en función de lo que se preten
día representar; del colorido de unos trajes y unos complementos que 
estaban en perfecta armonía con lo que supone de lujo el carnaval en 
Venecia; así como del acompañamiento musical que en su puesta en 
escena llevaba como banda sonora música en italiano. 

En nuestra opinión, todos estos criterios se pasaron por alto, se 
ignoraron o tal vez se quisieron ignorar por parte del jurado al emitir 
su puntuación. 

Creemos que el jurado no ha sabido valorar todos los ingredientes 
que se daban cita en nuestro grupo, en el que la imaginación, la 
originalidad y la elegancia se hacían patentes en el paso de los niños 
por el recorrido del concurso en los comentarios que de forma espon
tánea hacía el público allí presente. 

Por eso, nosotros nos preguntamos si no es extraño que la opinión de 
las cinco personas que calificaron el concurso difiera tanto de la de un 
público cuyas expectativas incluían a nuestro grupo como candidato 
firme a obtener uno de los premios. ¿No será tal vez que había en ellos 
algún tipo de inducción a ignorar el grupo? ¿No será que habían sido 
previamente aconsejados a obrar de esa manera? 

Como ya hemos dicho al principio nuestra opinión queda expuesta 
en estas líneas; pero antes de finalizar queremos sugerir a la comisión 
organizadora del carnaval que de cara a los próximos años se tenga 
presente que dado el alto nivel de competencia que está alcanzando el 
concurso infantil en la categoría de grupos y para evitar suspicacias, 

Admiración, respeto y pesar 

se seleccione a los miembros del jurado de forma que estos no se 
repitan cada año; pues llevamos varios años seguidos viendo como 
miembros permanentes del mismo a tres o cuatro personas, a las que 
además unen lazos familiares con algunos de los grupos que concur
san habitualmente. 

Por ello, creemos que para hacer más imparciales las valoraciones, 
estas deberían hacerlas personas bien de otro pueblo o bien de distin
tos ámbitos de la Cultura de La Solana; personas que tengan reconoci
da solvencia en actividades artísticas; lo que nos daría a todos los 
participantes la confianza en que la votación sería transparente y 
estaría exenta de intenciones ajenas al concurso como creemos que ha 
ocurrido este año. Igualmente aprovechamos esta ocasión para decir a 
la comisión de festejos que nos gustaría que en el momento de leer el 
acta del jurado una vez finalizado el concurso, sus miembros estén 
presentes en el cine Cervantes, sean presentados al público y tanto si 
su decisión es apelable como si no lo es, estén allí para que cualquier 
participantes les pueda exponer su opinión acerca de la decisión que 
ellos hayan tomado. 

Antes de finalizar queremos insistir en que con esta carta sólo 
pretendemos expresar nuestra opinión y no crear polémica y que no 
queremos que se sientan ni criticados ni perjudicados por ella los 
grupos que han obtenido premio en el concurso a los que sinceramen
te damos nuestra enhorabuena. 

Sólo nos queda añadir que en nuestra intención a la hora de preparar 
el montaje del grupo para el carnaval, nunca es prioritario el ganar un 
premio. Pero dadas las circunstancias que se han producido este año, 
es importante para nosotros agradecer a todo el pueblo el apoyo que 
hemos recibido y expresar que para el grupo el mejor de los premios 
ha sido salir en la portada de la GACETA. 

Esto unido a los dos premios obtenidos fuera de la localidad: el 2º en 
el concurso infantil de Manzanares y el Accésit (premio especial del 
jurado) en el certamen regional de Madridejos (Toledo) nos permite 
sentirnos muy satisfechos del carnaval 2003. 

Reciban todos los lectores un cordial saludo de los padres de los 
niños que forman el grupo. 

Grupo Infantil "Carnaval en Venecia" 

La torre va a vestir de largo 
El pasado 26 de abril de 2003 se representó en el Teatro Tomás Barrera Saavedra de La 

Solana la zarzuela "La Rosa del Azafrán", en funciones de tarde y noche, interpretada 
por los miembros de la ACAZ de La Solana y algunos componentes de un grupo artístico 
de Torrejón de Ardoz. Elogio públicamente el esfuerzo desinteresado de todos sus 
componentes y el mérito que tienen acumulado por el largo tiempo que llevan trabajando 
por la zarzuela y por el nombre de nuestro pueblo. Mi más sincera ADMIRACIÓN por 
lo dicho. En esa jornada coincidieron las despedidas de dos de sus componentes, que han 
destacado de una forma muy especial en la ACAZ, desde sus comienzos, en casi todas las 
representaciones y en el desarrollo de las actividades y organización paralelas a las 
representaciones, y que la mayoría de las veces se hace en silencio y detrás del escenario, 
no percibiéndose este trabajo por el público, pero sí por los componentes y directivos 
de la ACAZ. Si por algo se destaca nuestra ciudad, y los manchegos en general, es por lo 
agradecidos que somos a las personas que se entregan sin interés a una labor y por el 
RESPETO que mostramos ante el trabajo desinteresado y eficaz. 

Siempre que vamos al campo y la jornada es 
larga, se nos acaba haciendo de noche. Nada 
más mirar en dirección al pueblo ya es imposible 
perderse. Sea al norte, al sur, al esto o al oeste, se 
divisa la torre de La Solana, nuestra TORRE, 
orgullo de los solaneras. En el número de GA
CETA correspondiente al bimestre septiembre
octubre de 1996, muchos lo recordarán o lo 
pueden hacer si conservan el ejemplar, se publi
ca una imagen de la torre, facilitada por una 
persona, con fecha del año 1948. Aparece una 
torre desmochada, esqueleto de lo que fue. 

Estoy seguro de que la mayoría de los ciudada
nos ha dado un donativo para la iglesia, y si 
algunos no lo han hecho habrá sido por olvido o 
por tener el bolsillo apurado. Desde aquí pido a 
todos que apoyemos, nunca es tarde y tenemos 
que recuperar nuevas fuerzas, todos unidos, y 
aportar un grano de arena, que con muchos se 
llega largo. 

Lamentablemente, el pasado sábado 26 de abril de 2003 no podrá ser recordado por 
esas virtudes, agradecimiento y respeto, a las dos componentes de la ACAZ que actuaron 
por última vez. Tengo que decir que no asistí a la función de noche, y no sé por tanto, si 
la admiración y respeto que comento tuvo lugar o no en esa función, pero sí asistí a la 
función de tarde, que disfruté mucho, pero en la que, al final de la misma, sentí una 
vergüenza absoluta y gran PESAR, porque nadie se dignó hacer una despedida como se 
merece a una PERSONA que lo ha dado todo por la zarzuela en nuestra ciudad. Ni una 
palabra de despedida y agradecimiento, ni un detalle. Sólo sus familiares y amigos más 
sinceros la acompañaron como se debe. Con el corazón y con palabras de aliento. Me 
consta, porque lo vi, que algunos componentes le dieron su adiós sincero, y otros 
quisieron pero algo se lo impidió. ¿Quizá el temor a mostrar sus verdaderos sentimien
tos? ¡Qué absurdo! ¿Tal vez se está organizando entre bastidores un homenaje a ambas? 
Ojalá me equivoque, pero lo dudo. 

Antonio Mateos-Aparicio López-Andújar 

Perdonen esta forma de expresarme con tanta 
sencillez, pero es como mi corazón lo sien
te y me gustaría ver este sueño hecho reali
dad. 

Manuela López Jaime 
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Cartas Al Director 

En política, afortunadamente, recoges lo que siembras 
Hay un dicho castellano que dice: "uno 

recoge lo que siembra", al cual yo añadi
ría que esto ocurre así afortunadamente. 
Si uno analiza lo que sucede en el com
portamiento de determinados políticos a 
lo largo de su corta o larga trayectoria, 
ve que al final, pasan factura lo que ha 
sido sus formas de actuar, pensar y obrar. 

He estado observando, como determi
nadas personas, por el simple afán de 
protagonismo, de acceso a puestos ma
yores o por egoísta notoriedad, son ca
paces de menospreciar el trabajo realiza
do por otros que se han dejado la piel de 
forma desinteresada, e incluso en plazas 
políticas de claro signo contrario, pero 
que creían en unos ideales por los que 
han luchado de forma digna y honrada. 
Han instaurado e incrementado el poten
cial del partido político al que represen
taban, en mucho casos bajo condiciones 
totalmente desfavorable, haciendo en 
muchas ocasiones un gran esfuerzo por 

integrar a todo tipo de personas que eran 
capaces de aportar nuevas ideas al pro
yecto común que todos representaban. 
Pasaron en muchas ocasiones penalida
des y menosprecios, por parte de la abru
madora mayoría del partido gobernante, 
pero que su honrado pensamiento, hacía 
que siguieran en su empeño de luchar 
por esos ideales que defendían por con
vencimiento. 

cuya experiencia debe ser cousiderada 
como el primer pilar del proyecto, sin 
olvidar en ningún momento, el respeto 
por el trabajo que estas personas han 
llevado a cabo durante años, muchos de 
los cuales, en circunstancias muy desfa
vorables. Así, sí se hacen las cosas bien 
y de forma coherente. Todo lo que no 
sea eso, son chapuzas y proyectos 
malintencionados. 

Sin embargo, estas otras personas, por 
el simple hecho de acceder al protago
nismo vacío, poder injustificado, han, 
no sólo destrozado el camino realizado, 
sino también, y lo que es peor, menos
preciado y ridiculizado a estas personas, 
que lo dieron todo por las siglas a las que 
representaban. 

Efectivamente, y al final, uno recoge lo 
que ha sembrado, y si has sembrado in
coherencia, menosprecio, falta de sensi
bilidad, falta de respeto y una desver
gonzante valoración de lo realizado por 
otros, se ha visto claramente que lo que 
has recogido ha sido desunión, enfados 
y uno de los mayores ridículos que se 
han producido en muchos en la vida 
política municipal. 

En esta vida, el éxito de cualquier face
ta, viene como consecuencia de la 
complementariedad de lo que la savia 
nueva aporta y lo que la gente que está 
trabajando durante años ha realizado y Alfonso Luna Llario 

Sr. director de GACETA DE LA SOLANA 
En relación al gran número de cartas que hacían alusión a la publica

da por mí en el nº 174 de GACETA, voy a contestar de una forma 
generalizada a todas ellas. Aunque pensaba que me iban a replicar, 
nunca creí que lo harían de una forma tan hiriente y desconsiderada. 
Tratándome de machista y cobarde por no poner mi nombre, recal
cándome el tema de los malos tratos y el número de mujeres víctimas 
de ellos. Pienso que no supieron o no quisieron entender mi carta. 

Pero aún me causó más sorpresa, a la vez que tristeza, cuando desde 
Canal 2000, se nos invitó a participar en el programa "Con Ustedes" 
que se emitió el día 4 de abril, para tratar la situación de hombres y 
mujeres en la actualidad. Ninguna de estas personas, a las que se les 
dio todo tipo de facilidades, quiso asistir a la tertulia, poniendo un 
sinfín de excusas. 

Es muy fácil acusarme a mí de no poner mi nombre y luego sean los 
demás los que no quieren dar Ja cara. 

Yo no critico a las Asociaciones de Mujeres, ni las actividades que 
realizan. Al contrario, todo lo que sea incentivar a que las mujeres se 
relacionen, aprendan, viajen o se diviertan, tiene un mérito enorme. 
Pero imagínense todas esas actividades acompañadas además de sus 
maridos, novios, hijos o amigos. Seguro que estarían mucho mejor y 
sería más enriquecedor. 

Por último decir que la mujer no está discriminada con respecto al 
hombre, sino respecto a ellas mismas, y ahí es donde las Asociaciones 
y Organismos deben trabajar. Por ejemplo: -Que toda mujer pueda 
cobrar 100 euros por hijo menor de 3 años. -Que se construyan 
guarderías para que toda mujer pueda dejar a sus hijos. -Que toda 
mujer que realice tareas agrícolas tenga derecho al PER como las 
mujeres de Andalucía. -Que se cobre ayuda por hijo y no solamente a 
partir del tercero. -Que toda mujer exija sus derechos laborales y no se 
pisoteen unas a otras (pues si una cobra Ja hora a 5 euros, siempre hay 
alguna que se ofrece para hacer el mismo trabajo por 4). 

Cuando todo eso se consiga, se tendrá la Igualdad que tanto hombres 
como mujeres deseamos. Un saludo. 

José Manuel Sánchez-Valdepeñas (Un Solanero) 

Contestación a una carta 
Sra. Gregaria: le voy a contestar a su carta publicada en la 

anterior GACETA con la educación y el respeto que toda persona 
merece, incluso usted. Me parece que no ha sabido comprender lo 
que yo expuse en mi primera carta y ha aprovechado la ocasión 
para sacar a relucir el tema de los malos tratos, a los que yo nunca 
hice referencia. Y o también estoy en contra de los malos tratos, 
por supuesto. Pero no generalice, ni todos los hombres son unos 
maltratadores, igual que todas las mujeres no son unas santas. El 
maltratador/a es un enfermo, y aunque nunca se puede justificar la 
violencia, no sólo hay que ver las consecuencias, también las 
causas de por qué una persona puede llegar a esos extremos. 
Quizás todos tengamos algo de culpa. 

Yo no critico que las mujeres se asocien y disfruten de su tiempo 
libre. Al contrario, las envidio y animo a que lo hagan. Yo lo que 
critico es la obsesión de crear Organismos y Asociaciones sola
mente para ellas, cuando la convivencia de los dos géneros enri
quece mucho más a las personas. Porque si como usted dice, y así 
es, la Constitución reconoce la Igualdad, algunas Asociaciones, 
por razones de sexo, están discriminando a los hombres. 

Lo mismo que no conozco a ninguna mujer que realizando el 
mismo trabajo que los hombres, en iguales condiciones, tenga 
menor salario. Si usted conoce algún caso, denúncielo, que para 
eso existen Organismos que solucionan estos problemas. 

Por cierto, mi mujer y muchísimas personas (hombres y mujeres) 
me han mostrado su apoyo y están de acuerdo con mi carta 
anterior. 

En cuanto a la última parte de su carta donde roza el insulto hacia 
mí, demuestra que la violencia, la agresividad y los malos modos 
no son exclusivos de los hombres. Yo como soy más pacífico, le 
deseo salud para usted y Jos suyos. En mi nombre y en el de mi 
mujer: UN SALUDO. 

José Manuel Sánchez-Valdepeñas (Un Solanero) 
Inmaculada Gómez-Pimpollo Izquierdo 
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NUESTRA HISTORIA 

Juan de Orihuela (y IIª Parte) 
/ 

Jesús Romero de Avila González-Alho 

La intención de ensanchar la plaza y construir la casa del 
Ayuntamiento, nos aparece claramente expresada el 11-8-1527, 
coincidiendo con el envío de un mensajero a la Corte para 
tratar del pleito que sostenía la villa con la de Alhambra, y 
presentar unas informaciones sobre una provisión real, se le 
dice: "e asymismo para la plar;a y casa de ayuntamiento 
presente la ynformación y pida licencia para repartir". El 2-
12-1530 ya se habían derribado las casas del ensanche: 
"asymismo mandaron que toda la madera y r;ar"·os que se a 
quitado de las casas que se derribaron para la plar;am que los 
oficiales lo hagan vender en el almoneda", y también se habla 
ese mismo día de "bn portal que se a de haz.ar en la pla"·a y 
mandaron que se haga pregonar y asynen el remate del". 
Unos días más tarde, el 22-1-1531, vernos a Juan de Orihuela 
el hombre, o el hijo del mismo con el mismo nombre, que diez 
años antes desempeñó funciones de tasador de armas, cubrien
do la capilla de la ermita de San Sebastián. El 23-7-1531 se 
recibe la provisión de la Corte autorizando el reparto de 80.000 
maravedíes, "para acabar de haz.ar bna casa de ayuntamien
to", y tres días más tarde, "mandaron que ciertos maravedíes 
que se lean de dar a Juan de Oribe la, carpintero, del primer 
tercio que se le abie de dar para haz bn camaron para casa de 
ayuntamiento y abdiencia, que los oficiales los busquen donde 
los hallasen prestados asta tanto que se haze repartimiento". 
Finalmente, el 8-9-1531, aparece una modificación de las 
condiciones iniciales del asiento de la construcción de la casa 
del Ayuntamiento, hablándose de las portadas de la casa, de 
los ramales y los corredores y estableciéndose que "los rama
les (lle)guen desde la dicha casa hasta donde a de be(nir a) 
morir los corredores y por que les pare( ce) necesidad dello 
porque mas se abrace la (obra) y sea mas peifeta y fuerte" 5

. 

Parece lógico pensar que en estas ampliaciones de las condi
ciones del asiento con Juan de Orihuela, está la explicación de 
la interrupción del portal de la primera casa de Ayuntamiento 
solanera hacia poniente, donde actualmente se encuentra el bar 
Casado; ese muro que separa el portal del bar debe ser el 
original ramal de poniente, o el que lo sustituyó. La casa del 
Ayuntamiento debió construirse antes que la del bar y ésta 
nació alineada con el extremo del ramal, porque en ese mo
mento no habría un diseño global de la plaza y sus portales. 
Aunque también pudo ocurrir que la casa del bar o la que 
anteriormente ocupara ese espacio, precediera a la del Ayunta
miento, y ésta retrasara el muro de su fachada para no robarle 
espacio a la plaza con el portal. 

En el año 1574 se estima que es conveniente, "para escusar 
la costa de camarales ", construir un alfolí o casa donde se 
guarde el grano del pósito; así, el 23-8-1574, se acordó "que 
por quanto el dicho ayuntamiento tiene necesidad de hazer la 
casa para el pan del dicho posyto e tiene bn sitio junto con las 
casas del ayuntamyento y con la casa del peso del ayuntamyento 

desta billa. en el qua! svtio av disposición para que en el se 
pueda lzazer casa para el pan de dicho posyto y casa de peso y 
que sobre sytio parafaser caree! quando aya dispusicion que 
asy111ys1110 parece que conbiene, que en el dicho sytio se puede 
faser lo susodicho tomando poca cosa de suelo del corral 
delas casas que .fiteron de Juan de Ortega e pagando lo que 
por aprecio baliere, se mandó ( ... ) se ponga por obra de 
empecar a hazer lo que toca ala casa del dicho posyto y casa 
de peso,haziendo tra~·a dello primeramente por oficiales que 
lo entiendan y se empiece a hazer la dicha obra para la 
proseguir como mas conbenga ". Probablemente, fue entonces 
cuando se rompió el ramal de saliente de la casa del Ayunta
miento, para unir el antiguo portal con el nuevo de la casa del 
pósito; quedando, corno único resto del ramal original, ese raro 
pilar con frente de sillares, en el que se encaja la primera 
columna de la arcada de medio punto que soporta el corredor. 

Pero si la plaza de la villa iba adquiriendo poco a poco las 
características de belleza y monurnentalidad que la adornan, en 
uno de sus rincones, posiblemente frente a la que fuera casa del 
mayorazgo de Juan de Salazar, casa que podría haber estado 
ubicada donde hoy se levanta el edificio del centro cultural 
Don Diego, se estaba fraguando un desastre. El 12-4-1562 ya 
se advierte: "por razón que la obra que se haze dela torre dela 
yglesya a hecho cierto bicio sobre la portada dela dicha torre, 
en tal manera que tiene peligro de caerse y si cayese la obra 
recibiria gran danno la dicha obra, mandase que se traiga bn 
oficial que bea la dicha obra y luego se pongan en efecto el 
remedio dela dicha obra, como mejor pareciere a bista de el 
mejor oficial que se aya en la comarca". El 12-7-1562 se 
firma el concierto del reparo de la torre con los maestros de 
cantería Alonso Galdón y Lope de Arranguez, en él se especi
fica que: "hagan en la dicha torre y en la portada questa 
hecha bna portada mas pequeña de ocho pies de ancho, o del 
tamaño que! Ayuntamiento quisiere al romano y dorica con
forme a el arte de architetura". El 1-3-1563 estaba acabado el 
reparo de la portada de la torre y el 29-9-1573 se le pagaban al 
albañil Alonso Díaz veinte ducados por "hazer y cubrir de 
bobeda el segundo suelo dela torre dela yglesia ", suelo que en 
otra ocasión se dirá que estabe en medio de la torre. Más tarde, 
parece ser que la torre se arruinó totalmente o se decidió 
derribarla y construir otra de mayor firmeza, la que, a su vez, 
debió correr una suerte parecida. Estas vicisitudes, sin duda, 
influyeron en la grandiosidad del tercer proyecto que permane
ce señoreando la villa, aunque disminuido en sus proporciones 
y con clara desarmonía de sus partes; merece un chapitel como 
el que tuvo, para que se equipare a ese magnífico espacio 
contiguo que comenzó a enriquecer Juan de Orihuela con su 
casa de Ayuntamiento. Y para que de nuevo vuelva a ser, corno 
cantó un poeta de un pueblo vecino: "el reflejo de su gente es,/ 
altiva, recia y galana,/ la torre de La Solana". 

(5). Entre paréntesis la interpretación de las letras que faltan, por estar deteriorada la hoja en su borde. 
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VE POR DELANTE 
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CON LA ULTIMA MODA 

EN GAFAS DE SOL 
~~~ C/Toledo, 27. (Pza. del Gran Teatro). 13200 MANZANARES (Ciudad Real). Tel.: 926 61 11 20. 

~ ·- · . , - - v:b· C/ Concepción, 1. l 3240 LA SOLANA !Ciudad Real).TeL: 926 63 20 26. 
At-enc1on a t-u 1st-a. 
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... que una 

compañía 

amiga se ocupa 

de todo. 

que 

un segu , ~ubre 

ampliarr. .. c::sgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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